
NO SESC, HOJE
Dirigido pela cineasta e
documentar is ta Bruna
Epiphanio, “Memória Mu-
sical Caipira”, que será
lançado Sesc Piracicaba
dia 24, quarta, às 20h, é
um registro cinematográ-
fico documental que têm
como personagens princi-
pais os centenários cader-
nos de partituras manus-
critas de autores que vive-
ram na cidade de Piracica-
ba no início do Séc. XX. A7

Divulgação

Freitas (Republicanos). Prefeito
Luciano Almeida (sem partido) e
deputada Professora Bebel estão
em caminhos bem divergentes.

ALEX - I
O deputado estadual Alex

Madureira (PL), da base aliada
do governador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), está com a
pré-candidatura a prefeito circu-
lando em Piracicaba. Como teve
votação considerável em 2022 no
Município, Alex está cada vez
mais reunindo forças para 2024,
destacando o apoio dos vereado-
res Laércio Trevisan Junior e
Cássio Luiz, o Cássio Fala Pira,
ambos do Partido Liberal (PL).

ALEX - II
Os correlegionários do depu-

tado estadual Alex Madureira
(PL) estão comemorando as gra-
vações que o parlamentar fez para
divulgar, em junho, o trabalho do
Partido Liberal (PL). É de regis-
tro que o deputado piracicabano
está entre os líderes da legenda e
com base ao governador Tarcísio
de Freitas (Republicanos), lem-
brando que 2024 já começou.

CÁSSIO
Aliás, o vereador Cássio Fala

Pira (PL) insiste em registrar, nas
redes sociais, que “o prefeito Lu-
ciano Almeida é o pior prefeito
que Piracicaba já teve”. São opi-
niões, com elogios ou com críti-
cas, fazem com que a política seja
saudável como canal de debates
para encontrar o melhor caminho
para a comunidade. Cada um
fazendo sua parte, tudo vai bem.

SAÚDE
O deputado estadual Rafa

Zimbaldi (Cidadania-SP) convo-
cou o presidente da Unimed Bra-
sil para prestar esclarecimentos à
Comissão de Saúde da Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp), sobre o cancelamento
de planos de pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA).
Omar Abujamra tem 30 dias para
comparecer, a partir da data de
aprovação do requerimento. A co-
operativa alega que o novo reajus-
te da tabela de serviços seria “mui-
to alto por parte do contratado”.

DALLAGNOL
O deputado federal cassado

pelo TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral) Deltan Dallagnol (Podemos-PR)
— ele foi denunciado depois de elei-
to sobre processos que respondia no
Ministério Público Federal — insis-
te em afirmar que “lugar de corrup-
to não é na Presidência”, referin-
do-se ao presidente Lula (PT). O
Brasil vive um dos piores momen-
tos éticos da política (leia-se sena-
dor Sérgio Moro, do União Brasil).
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ÔNUS E BÔNUS
A mudança da Pinacoteca

Municipal para o Engenho Cen-
tral, que o prefeito Luciano Al-
meida (sem partido) deve inau-
gurar em junho, antes mesmo do
aniversário da cidade, terá ônus
e bônus, com certeza. Uma coisa
é certa: o bônus ficará para o
chefe do Executivo e o ônus para
o ex-titular da Semac Adolpho
Queiroz. Ou este Capiau, idoso e
cansado, está fora da real?

CORRIDA
As eleições de 2024 estão mais

próximas do que parecem. Pelo
menos para os políticos. A cidade
de Piracicaba já vive o clima de
campanha, porque os entendi-
mentos — e os desentendimentos
— são amplos, já que os partidos
(que passam de 30 no Brasil) têm
suas divisões internas. Além de
partidos políticos têm, também, as
partes no seio deles. É mole?

LUCIANO - I
Um filiado apaixonado pelo

Partido dos Republicanos — a mes-
ma legenda do governador Tarcí-
sio de Freitas, eleito à sombra do
marketing do ex-presidente Jair
Bolsonaro (PL) — diz que o Capiau
erra em citar possibilidade do pre-
feito Luciano Almeida (sem parti-
do) agregar-se à legenda. E fiz,
também, que Luciano deve ir para
o PSD de Gilberto Kassab.

LUCIANO - II
A ideia não é tão ruim porque

o prefeito Luciano Almeida tem
trânsito livre no PSD (Partido So-
cial Democrático), já que foi filia-
do à legenda, promoveu encon-
tros em Piracicaba com o então
ministro e hoje secretário de Go-
verno Gilberto Kassab. Pode-se di-
zer que “é da casa”. E a estratégia
para as eleições? Pois é. Isso ficará
para o segundo turno de 2024.

DIVERGENTES
“Falo em nome dos alunos,

professores, muitos da categoria O,
diretores, enfim, de toda comuni-
dade escolar. O fato é que essa pro-
posta de municipalização tem ge-
rado transtornos e repúdio por
parte da população piracicabana
que deposita esperança em Vossa
Senhoria para impedir que estas es-
colas deixem de serem estaduais no
município de Piracicaba”, afirma a
deputada Professora Bebel (PT) em
apelo ao governador Tarcísio de

Divulgação

A 38ª Festa das Nações obte-
ve sucesso é tudo é resulta-
do do conjunto de colabora-
dores, amigos, públ ico em
geral, o povo da solidarieda-
de. Na foto, Fábio Sanches,
presidente da Federação das

Entidades Sociais de Piraci-
caba (Fenapi), à esquerda; o
secretário de Governo e Ação
Cultural, Carlos Beltrame (ao
centro) e o professor Adolpho
Queiroz, pré-candidato a verea-
dor pelo Partido Republicanos.

NA FESTA

Divulgação

O jovem político André Augusti
(à esquerda), presidente do
MDB Piracicaba, é dos mais
animados da política local, ao
lado do presidente nacional da
legenda, deputado federal Ba-
leia Rossi, com base eleitoral
em Ribeirão Preto. “Vamos ter
chapa pura e teremos apoio do

MDB do Estado de São Paulo
e do Brasil”, garante Augusti,
que promete “chapa pura para
prefeito e chapa completa para
vereadores”. É bom, para a Po-
lítica, ter novos nomes para
que se crie, sem receios, no-
vas l ideranças, tanto aqui
como em todo o Mundo.

MDB ANIMADO

Prefeitura mantém valor da
tarifa social no transporte

Divulgação

Demais tarifas têm reajuste abaixo do Índice Nacional de Preços ao Consumidor
A partir do dia 1o de junho, a

tarifa do transporte público coleti-
vo passa a ter novo valor. A tarifa
não é reajustada desde janeiro de
2022 e esse reajuste fica abaixo do
INPC (Índice Nacional de Preços
ao Consumidor) acumulado desde
o último cálculo da atual tarifa.

Os valores, conforme a Semut-
tran (Secretaria Municipal da Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e Trans-
portes), passarão, então, de R$ 5,60
para R$ 5,90 para crédito unitário
(compra unitária para acesso ao
terminal) e crédito tarifário popu-
lar 2 (venda a bordo), portanto,
variação de 5,36%. Em relação ao

vale-transporte, o preço é de R$
5,71 e passará também para R$
5,90, ou seja, variação de preço de
3,33%. Quanto ao transporte es-
colar, a variação chegou a 7,66%,
uma vez que o preço atual é de R$
2,74 e será, a partir de junho, de
R$ 2,95. Já o crédito tarifário po-
pular 1 (tarifa social) permanece
em R$ 4,90, sem reajuste nenhum.

“Se comparado à variação do
INPC de novembro de 2021 até
abril de 2023, que foi de 10,20%,
os valores reajustados ficaram
bem abaixo disso. Tentamos apli-
car o menor índice de correção
possível, para definir um valor no

qual o sistema consiga se susten-
tar, levando em consideração que
no último ano todos os itens que
compõem a tarifa do transporte
público sofreram reajustes, como
o diesel, a manutenção e a mão
de obra”, explicou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Ela comentou, ainda, que a
Prefeitura vai continuar subsi-
diando o transporte coletivo e o
custeio dos descontos e gratui-
dades, como 100% para idosos
60+, para pessoas com deficiên-
cia e para aposentados por inva-
lidez e 50% para estudantes.

USUÁRIOS - Atualmente, a

média mensal de usuários do trans-
porte público é de 1.748.741 pesso-
as, sendo cerca de 1.300.363 pa-
gantes e 448.377 gratuitos. Na
composição dos usuários do trans-
porte público, os números são: -
3,55% de embarque único; - 8,74%
de escolar; - 25,14% de popular so-
cial; - 50,66% de vale-transporte; e
- 11,90% de venda a bordo.

CRÉDITOS – De acordo com
a Semuttran, os créditos adquiri-
dos até o dia 31 de maio de 2023
terão validade para uso até 30 de
junho de 2023 e a partir desta data
os valores remanescentes serão in-
corporados nos novos saldos.

REFORMAS
NA SAÚDE
Secretário Filemon, verea-
dor Fabricio, Thais, Muzilli
Jr, Maurício e Gustavo du-
rante visita a USF Cecap,
ontem (22), ao anunciar re-
formas em três unidades de
saúde do Município. A3

CUIDADOS
Equipe do Seas (Servi-
ç o  E s p e c i a l i z a d o  e m
Abordagem Social), du-
r a n t e  a b o r d a g e m  n a s
ruas de Piracicaba. A8
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Síndrome do "cão pinscher"
prefeitos - naquele mo-
mento - com maior po-
der de articulação; fa-
ziam imperiosa defesa
daqueles em altos bra-
dos, até que, por um
súbito "rompante"
transcenderam a um
novo chamado; acaba-
ram-se então, abando-
nando seus imprecata-

dos e se apegaram com juras de
amor eterno um "novo" arroubo.

Passado o tempo, os denomi-
nados "hybris" se desconformam
com seus novos, já velhos (ex) alia-
dos; aderem ao oportunismo, con-
testam a vontade popular das ur-
nas, chegam ao extremo de exce-
der ao ruído com tremor e raiva.

Nesse real contexto políti-
co, analisei alguns comporta-
mentos semelhantes entre os
animais, em especial o cão.

Em analogia - a esses políti-
cos que me refiro - inspirei-me no
cão pinscher, conhecido por ser
50% ódio e 50% tremedeira, o pins-
cher é uma raça que costuma vi-
ralizar em vídeos nas redes sociais
por sua braveza, possui uma raiva
infinitamente maior que o próprio
tamanho. Basicamente, o pinscher
pode ficar bravo em qualquer si-
tuação que gere desconforto.

Às atitudes de amor e ódio
- analisado o comportamento
destes políticos, nesse contexto
- urge uma nova, antes desco-
nhecida, sociopatia: a "síndro-
me do cão pinscher". É sabido
que essa espécie animal ama,
enquanto oportuno seu "dono"
(protetor) e odeia o resto do
mundo; conquanto, em suas san-
dices pode deixar de amar e subs-
tituir antigo dono e continuar
odiando o resto do universo.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Apsicologia huma-
na cria diversas
 formas de justi-

ficar os comportamen-
tos e formar um figura-
tivo sobre causa e efei-
to. Desse universo o
mais repercutido dentre
tantos é a síndrome de Estocolmo.

"A síndrome de Estocolmo foi
descrita por Nils Bejerot, em 1973,
como um estado psicológico parti-
cular, no qual a vítima demonstra
indícios de lealdade e sentimento
de gratidão para com seu seques-
trador, de início, como mecanismo
de defesa por medo de retaliação.
Essa estratégia de sobrevivência
pode levar o indivíduo à uma de-
pendência do seu 'protetor' não
se dando conta da submissão na
qual se encontra (Montero, 1999)",
publicou a Revista de Psicologia
Organizacional do Trabalho.

Nesse caso estamos reprodu-
zindo análises e conceitos da psi-
cologia segundo fatos, diferente
da análise quanto a bipolarida-
de, no sentido político da pala-
vra. Na política parece que ao
tratarmos da bipolaridade con-
ceitual confunde-se (com uma
certa razão), com um transtor-
no bipolar, como um fenômeno -
no mesmo sentido - psicossocial.

Recentemente, ao fazer um
estudo sobre comportamento de
determinados políticos, em espe-
cial em nossa cidade deparei-me
com o figurativo de personagens
que sempre estão amando e sem-
pre estão odiando; amam quan-
do lhes convém e odeiam quan-
do lhes convém mais ainda.

Para continuar essa assertiva
vou denominar esses "políticos"
pelo codinome grego "hybris". Es-
tes agentes entraram na política
(raras exceções) após diversas ten-
tativas sem obterem o sucesso ne-
cessário para se elegerem. Confor-
me imperativo na política, após tro-
peços, apelaram para a compaixão
dos amigos e, "per un lieto fine"
conseguiram seus objetivos.

Alguns abraçaram os (ex)
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Um Japão de paz
A vida mesma éA vida mesma éA vida mesma éA vida mesma éA vida mesma é
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deve ser a paz,deve ser a paz,deve ser a paz,deve ser a paz,deve ser a paz,
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Camilo Irineu
Quartarollo

Em 1945, o pre-
sidente Tru-
man deu or-

dem para a destruição
de Hiroshima, numa
demonstração contro-
versa de força, matan-
do milhares de civis ja-
poneses. Poder. As guerras tam-
bém elegem presidentes. Princi-
palmente quando estão fracos
internamente o inimigo comum
serve bem e dão muito lucro com
ódios alheios e moral no front. A
aeronave da hecatombe, Enola
Gay, tinha o nome da mãe do
comandante - por certo a mãe
não tinha a culpa pelo filho.

A bomba era carinhosamen-
te apelidada de Little Boy ou ga-
rotinho. Essa maldita matou mi-
lhares de pessoas, animais do-
mésticos ou não, flores e flores-
tas, a vida marinha e santuários
de Hiroshima, numa fração de
apenas 43 segundos, emergindo

da destruição um enor-
me cogumelo de poeira e
cinzas que encobriram o
Sol, provocando fenôme-
nos adversos por países
da região que, no mo-
mento da explosão, vi-
ram um intenso clarão,
outros próximos tive-
ram os olhos derretidos
e seus corpos desintegra-

dos. Nos dias seguintes, notaram
enorme proliferação de larvas e
moscas como praga bíblica. Os efei-
tos foram sentidos no mundo
todo, a terra tremeu no seu eixo.

Um frade recluso e penitente
de Piracicaba, frei Paulo, que mo-
nitorava e fazia anotações diárias
do seu relógio de sol, mesmo sem
ler o noticioso estranhou o deslo-
camento do eixo terrestre. Aos so-
breviventes japoneses restaram in-
fertilidades, cânceres e outros ma-
les prolongados. O exército ameri-
cano voltou com cientistas para
medir a "eficiência da bomba".

Na reunião do G7, em Hiroshi-
ma, pouco se atentou dos efeitos da

bomba atômica que a destruiu, as
armas mais letais podem destruir
tudo a partir da Ucrânia. Aliás, to-
dos fazem guerra e a chamam de
guerra justa. Importa ter razão?!

O presidente americano Biden
foi ao G7, o ex-comediante e atual
presidente da Ucrânia deu o ar da
graça por lá, num cerco de apoio à
guerra, embora o lugar de discus-
são fosse a desacreditada ONU,
com todas as nações do mundo. O
ucraniano falou até com o papa!
Entretanto, no "conclave" do G7,
nem todos concordam com a posi-
ção hegemônica dos EUA. Antes
das larvas e moscas vem a prolife-
ração de belas armas letais.

A brutalidade em Hiroshima
ficou como que justificada pelo
progresso atômico, aquiescendo-

se à letalidade e à mão que a
alimentou com o plano MacAr-
thur. Por certo, não é fácil to-
mar saquê com o inimigo, mas
o estômago queima por muitas
razões e necessidades de se res-
taurar como fez o Japão de paz,
e por Hirohito os japoneses fo-
ram proativos. Alguns líderes,
inclusive o do Brasil, prestaram
homenagem aos mortos no Me-
morial de Hiroshima. A terra cla-
ma o sangue de muitos, para
não esquecer e colapsar totalmen-
te, sob armas nucleares, numa
roleta russa. Em vez de esticar
a guerra, estiquem-se a paz.

Podem repetir Hiroshima em
escala global. A Rússia tem o
maior arsenal nuclear do mun-
do. A vida mesma é uma trégua
por quanto tempo durar - a ideia
deve ser a paz, não a guerra!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Décio Luiz Gazzoni

A sociedade global
clama por maior
 sustentabilida-

de nas atividades eco-
nômicas, entre elas a
agricultura. Por isso,
os cientistas desdo-
bram-se na obtenção
de conhecimentos
que possam tornar os sistemas
de produção agropecuários
cada vez mais sustentáveis.

A preservação da biodiversi-
dade é essencial para a manuten-
ção de diversos serviços ecossistê-
micos. As abelhas são conhecidas
como bons indicadores de práti-
cas sustentáveis, com menor im-
pacto sobre a biodiversidade e os
serviços ecossistêmicos. Também
são as principais responsáveis pelo
serviço de polinização, o qual be-
neficia tanto as plantas cultivadas,
quanto às espécies silvestres pre-

A primeiraA primeiraA primeiraA primeiraA primeira
associação queassociação queassociação queassociação queassociação que
fazemos é quefazemos é quefazemos é quefazemos é quefazemos é que
ácaros são pragas;ácaros são pragas;ácaros são pragas;ácaros são pragas;ácaros são pragas;
nem sempre!nem sempre!nem sempre!nem sempre!nem sempre!

sentes em áreas de ve-
getação nativa, par-
ques, jardins e outras
formações. Portanto,
a busca de informa-
ções e tecnologias que
favoreçam as abelhas,
na sua integração com
a produção agropecu-
ária, é essencial.

Quando se fala em
ácaros, a primeira associação que
fazemos é que ácaros são pragas.
Nem sempre! Estudos dos profes-
sores Osmar Malaspina (Unesp) e
Roberta Nocelli (UFSCar) e de es-
tudantes de pós graduação destas
universidades demonstraram que
existem ácaros que favorecem o de-
senvolvimento de abelhas sem fer-
rão, inclusive aumentando sua so-
brevivência quando foram acres-
centados inseticidas em sua dieta.
O estudo foi publicado na Scienti-
fic Reports, do grupo da prestigia-
da revista Nature (curtlink.com/

Ácaros do bem

SdpsQiq). Os ácaros são mais fre-
quentemente encontrados em es-
pécies de abelhas sem ferrão,
como a Scaptotrigona postica.

Os cientistas observaram que,
na presença de ácaros da família
Tydeidae, em que a maioria das
espécies se alimentam de fungos e
material em decomposição, a so-
brevivência atingiu 96%, compa-
rativamente a 24-63% na sua au-
sência. Porém o fato mais alvissa-
reiro foi a sobrevivência de 69%
das larvas e de 87% das abelhas
jovens na presença de tiameto-
xam, um inseticida da classe dos
neonicotinoides, largamente uti-
lizado no Brasil. Nas conclusões
do estudo, foi registrado que a

TTTTTodo oodo oodo oodo oodo o
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Empirismo
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

John Locke con-
tribuiu com teo-
rias acerca do

entendimento huma-
no e também sobre o
pensamento político.

John Locke foi um
dos filósofos mais influ-
entes da Modernidade e propôs
uma teoria de conhecimento que
defendia o empirismo. Suas investi-
gações sobre como a mente adquire
conhecimento resultaram no esta-
belecimento de limites para o papel
da razão e estiveram relacionadas
com teorias científicas da época.

Embora seja descrito como

uma pessoa de persona-
lidade calma, teve envol-
vimento na oposição ao
absolutismo inglês e
seus argumentos volta-
ram-se para a defesa da
liberdade individual.
Sua principal contribui-
ção, como pensador po-
lítico, está expressa na
relação entre governan-

tes e governados: a obediência só é
devida mediante a proteção dos
direitos naturais. Apesar das críti-
cas ao ensino predominantemente
aristotélico em Oxford, foi nessa
instituição que entrou em contato
com a filosofia de René Descartes e
começou amizade com o cientista
Robert Boyle. Começou a se apro-

ximar, assim, da Filosofia Natural,
que valorizava a experiência, e não
o conhecimento livresco, isto é, que
provém unicamente dos livros.
Embora tenha concluído o curso
superior em 1656, permaneceu as-
sociado à universidade e lecionou
por alguns anos. Concluiu tam-
bém o curso de medicina, em
1674, após ser influenciado pelo
médico Thomas Sydenham e par-
ticipar de visitas a seus pacientes.

O empirismo é uma teoria filo-
sófica que argumenta que todo o co-
nhecimento humano deve ser ad-
quirido de experiências sensoriais.
Ou seja, a partir de suas vivências, e
não instintos ou conhecimento
nato, os indivíduos vão adquirindo
saberes, consciência e aprendizado.

Na filosofia, o empirismo é
uma teoria do conhecimento que
afirma que o conhecimento sobre o
mundo vem apenas da experiência
sensorial; é a experiência do real.
Por sua vez, o método indutivo afir-
ma que a Ciência como conheci-
mento somente pode ser derivada
a partir dos dados da experiência.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

presença dos ácaros da espécie
Proctotydaeus (Neotydeolus) al-
vearii, aumentou a sobrevida de
larvas de Scaptotrigona postica
(Hymenoptera:Apidae) em 130%
sem o inseticida, e de 90% quan-
do o inseticida estava presente.

As informações obtidas du-
rante a realização desse estudo
possuem o potencial de favorecer
a integração da produção agrope-
cuária com as atividades de api-
cultura e meliponicutlura. Em es-
pecial, oferecem uma nova alter-
nativa tecnológica para solucionar
problemas ligados ao risco toxico-
lógico para abelhas, representado
pelas aplicações de pesticidas para
controlar pragas em lavouras.

———
Décio Luiz Gazzoni,
engenheiro agrônomo,
pesquisador da Em-
brapa Soja e membro
do Conselho Consulti-
vo Agro Sustentável

Aproveitar a vida

24 Horas?
Douglas S. Nogueira

Oque está acon-
tecendo com
nossas horas?

Parece que estão sim-
plesmente voando, dá
impressão que nossos
dias já não possuem
mais vinte e quatro ho-
ras. Há algo misterio-
so, estranho difícil de se entender.

As pessoas correm, lutam de-
sesperadamente em busca da so-
brevivência, do que não existe e se
escravizam literalmente por dinhei-
ro e por bens materiais. O amor, a
compreensão o modo de agir pe-
rante o semelhante já não tem im-
portância, o que importa agora é
simplesmente sobreviver, achar um
antídoto para brilhar em meio a
ofuscada correria do planeta.

Antigamente a alguns anos
atrás, a humanidade vivia, pensa-
va, raciocinava, porém isso ocorria
porque o relógio batia seus pontei-
ros tranqüilo e normalmente, sem
pressa de passar ao dia seguinte.
No entanto hoje o mesmo, bate seus
ponteiros desesperadamente, ofe-
gante querendo destruir sonhos e
planos pacíficos do ser humano.
Mas, será que isso está ocorrendo

Não existeNão existeNão existeNão existeNão existe
solução, osolução, osolução, osolução, osolução, o
ser humanoser humanoser humanoser humanoser humano
se perdeuse perdeuse perdeuse perdeuse perdeu
por completopor completopor completopor completopor completo
na caminhadana caminhadana caminhadana caminhadana caminhada
da vidada vidada vidada vidada vida

por culpa específica do
relógio, do tempo? Ou o
grande culpado é o pró-
prio ser humano? Que
esqueceu de viver e dar
importância grandiosa
aos seus dias de vida?

As vinte e quatro
horas que necessita-
mos para a manuten-
ção de nossas vidas,

realmente parecem já não existi-
rem mais. Caminhamos profunda-
mente ao abismo da perdição, ga-
nância, crueldade e escravidão.

Parece ser um tempo sem vol-
ta, horas que debandam sem a
menor piedade de levar a humani-
dade ao caos, ao desespero, a in-
compreensão. Atualmente apenas
se pensa em como ganhar dinhei-
ro, na melhor forma de se tornar
"bom da boca", "o cara" ou a "po-
derosa madame", e com isso, o tem-
po vai passando, sumindo, cada
vez mais depressa, aonde chega-
rá, qual o resultado dessa correria
do relógio, é o que não sabemos.

Somos literalmente escravos de
nós mesmos, do dinheiro e das coi-
sas más da vida. Ontem tínhamos
vinte, hoje temos cinqüenta anos de
idade, o tempo voou, percebemos?
Que nada! Durante esse tempo

todo, lutamos apenas por nós mes-
mos, finanças é o que importou, ser
rico(a), poderoso (a), ter um carro,
uma bela casa e andar pra baixo e
pra cima com tênis caríssimos e com
óculos ofuscantes em nossos rostos.

As vinte e quatro horas torna-
ram - se uma dúvida na mente hu-
mana. Realmente hoje dificilmente
vemos o tempo passar, os filhos cres-
cem, casam-se, formam-se e os pais
não conseguem prestigiarem por
completo tal fase. Sabe por quê? Por
viverem preocupados com suas con-
tas bancárias, seus caprichos ou
com o Renault que pretendem com-
prar daqui alguns meses e saírem
por aí desfilando pelas avenidas.

Nos tempos passados a hora
era amiga, atualmente é inimiga,
mas a anos atrás tinha essa amiza-
de com o ser humano, pois as pes-
soas se preocupavam com o princi-
pal alicerce de suas vidas; a famí-
lia. Finanças, ganâncias, mediocri-

dade, vinham em segundo ou ter-
ceiro plano. Festas familiares e so-
ciais ocorriam freqüentemente, os
fatores amor e amizade, faziam
com que as reais vinte e quatro
horas diárias existissem, o tempo
demorava a passar e as pessoas fi-
cavam velhas bem mais tarde.

Olhe para o semblante de um
indivíduo nos tempos atuais, e ve-
rás o medo que o mesmo apre-
senta da correria do relógio. Tal
indivíduo tem a certeza de que o
amanhã virá rapidamente, tra-
zendo um pacote de dúvidas so-
bre a vida e por isso ele teme.

Mas o que fazer, para contro-
lar essa fúria do tempo? Que não
hesita em chegar ao seu término?
Ou esse término nunca chegará?
Será que o relógio correrá, corre-
rá e correrá, destruindo as vinte
e quatro horas com o único intui-
to de torturar o já torturado ser
humano? Não existe solução, o
ser humano se perdeu por com-
pleto na caminhada da vida.

———
Douglas S. Nogueira, Téc-
nico de Planejamento da
Manutenção; Blog: www.
douglassnogueira.blogspot.
com; e-mail: douglas_s
nogueira@yahoo.com.br

José Renato Nalini

Há um discurso
recorrente que
chega com in-

sistência pelas redes
sociais: aproveite sua
vida. Dê sentido a ela.
Mas o que, na verda-
de, significa isso?

A longevidade ga-
rantiu uma existência que ultra-
passa as poucas décadas de há al-
guns séculos. Hoje, quem se cuida
e tem sorte, pode chegar aos cem.
Já não são raros os humanos que
ultrapassam os noventa com lu-
cidez e boa qualidade de vida.

No entanto, nem sempre sa-
bemos exatamente o que é valori-
zar essa dádiva gratuita e precio-
sa da existência. Parece que somos
condicionados a fazer aquilo que
se exige ou que se espera de nós.
Aventuras, fantasia, imaginação,
tudo isso desapareceu do cenário.

Como pensar que pessoas que
morreram antes dos sessenta ex-
perimentaram o inimaginável? É
surpreendente verificar algumas
biografias e constatar o que che-
garam a fazer, em espaço tempo-
ral de que nem nos damos conta.

John Donne (1572-1631),
aquele que indagou "Por quem
os sinos dobram?" e que ficou
célebre pela frase "homem ne-
nhum é uma ilha", em sua mo-
cidade era extremamente sen-
sual e lascivo. Um poeta liber-
tino, muito chegado ao sexo.

Foi batizado na Igreja Católi-
ca num período em que os papis-
tas eram condenados à morte. Um
irmão caçula deu abrigo a um sa-
cerdote e por isso foi preso. En-
quanto aguardava a sua execu-
ção, morreu de peste na prisão.

John foi pirata, chegou a ata-
car a Invencível Armada, esteve nos
Açores, saqueou Cádiz. Casou-se

Os seus sermõesOs seus sermõesOs seus sermõesOs seus sermõesOs seus sermões
na Catedral dena Catedral dena Catedral dena Catedral dena Catedral de
Saint Paul eramSaint Paul eramSaint Paul eramSaint Paul eramSaint Paul eram
disputadosdisputadosdisputadosdisputadosdisputados
por umapor umapor umapor umapor uma
super-frequênciasuper-frequênciasuper-frequênciasuper-frequênciasuper-frequência

com uma adolescente e
por isso chegou a ser en-
carcerado. O casal teve
doze filhos em dezesseis
anos de casamento.
Dois nasceram mortos
e três morreram antes
de completar dez anos.

Quando a esposa,
Anne, faleceu, ele per-
deu o rumo. Embora

seu pensamento continuasse
com sede no sexo, a falta que ela
lhe fez o deixou em transe. Em-
bora poeta, não conseguiu escre-
ver sobre a morte da mulher. Sua
explicação: "a grande tristeza
não pode falar". Em lugar disso,
escreveu um manual sustentan-
do a legitimidade e a necessida-
de de se prestigiar o suicídio.

Tornou-se anglicano. Foi or-
denado e ascendeu na hierarquia
da Igreja oficial do Império Bri-
tânico. Prestigiado, conviveu
com Jaime I, enriqueceu. Os seus
sermões na Catedral de Saint
Paul, o palco dos mais importan-
tes casamentos londrinos, eram
disputados por uma super-frequ-
ência. Tudo isso e não chegou a
completar sessenta anos.

E se  indagado se  real-
mente aproveitou sua vida,
o que teria dito?

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras



PROVAÇÃO
Completando cinco meses de

governo, o presidente Lula, equi-
pe e apoiadores, poderão sentir
no dia de hoje (24), a dimensão
das dificuldades para votação
quando de seus projetos na Câ-
mara dos Deputados. Finalmente
as regras fiscais serão aprecia-
das pelo legislativo. Para evitar
riscos, Lula liberou 9 bilhões de
reais em emendas, esperando ser
o bastante para convencer de-
putados a votarem favoravel-
mente. Mas, a divisão persiste:
a situação diz ser indispensá-
vel a aprovação, enquanto a

oposição aponta que o projeto
não detalha a origem de recei-
tas, além da ausência de puni-
ção caso limites não sejam res-
peitados. Expectativa, com to-
das as atenções voltadas para
Brasília nesta quarta-feira (24).

PONTO FINAL
A Câmara de Vereadores

de Piracicaba se manifestou
por unanimidade (23 votos)
contra a municipalização de
escolas do estado, apoiando
professores que lotaram a casa
legislativa segunda-feira (22).
Início tenso com final feliz.
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Dark kitchens

Pesquisas levadas
a efeito por pes-
quisadores bra-

sileiros, demonstra-
ram que alimentos tipo
iFood (aplicativo de
entrega de comida
mais usados por bra-
sileiros), cozinhas ex-
clusivas para delivery
que ganharam força
durante a pandemia
do Covid-19, são "dark kitchens",
significando que são considera-
das "cozinhas fantasmas", um
prato cheio para quem faz a fis-
calização sobre nutrição e higie-
ne alimentar de restaurantes e
afins...não há instalações para
consumo local, estão localizadas
em locais distantes dos centros
urbanos, comercializam comidas
variadas, lanches e sobremesas
mais baratos que restaurantes
convencionais sujeitos ao rigor da

fiscalização...não há
informações sobre o
manejo correto de re-
síduos, nem sobre a
quantidade de lixo
produzido, como é ar-
mazenado e a frequên-
cia da coleta, assim
como cuidados neces-
sários com o lixo que
precise ficar guarda-
do... sem um local ade-

quado, pode gerar infestações e
acúmulo de microrganismos e
pragas nocivas à população cir-
cundante! Essas e demais conclu-
sões foram apresentadas por pes-
quisadores da UNICAMP na re-
vista International Food Resear-
ch. Mais uma vez a importância
de pesquisas e da ciência...

———
Jose F. Höfling, bió-
logo e pesquisador
da FOP/Unicamp

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Secretário Filemon Silvano
anuncia reformas em várias
unidades de atendimento
São as USFs Eldorado 2 e Cecap e Farmácia Popular do Cecap; o secretário
da Saúde, Filemon Silvano, esteve nas unidades na segunda-feira (22)

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Saúde, vai dar início
ao processo de licitação para
obras de reforma na USF (Uni-
dade de Saúde da Família) Eldo-
rado 2 e na USF Cecap e na Far-
mácia Municipal anexa. O anún-
cio foi feito pelo secretário de Saú-
de, Filemon Silvano, na manhã de
ontem, segunda-feira, 22/05, du-
rante visita a essas unidades.

Participaram da visita, o
subsecretário Augusto Muzilli
Jr., o vereador Fabricio Polezi,
que articulou a viabilização das
reformas com a SMS, Maurício
Brancalion, coordenador de
Obras e Manutenção da SMS, e

Gustavo Laposta Aguiar, dire-
tor de Departamento de Admi-
nistração Geral da SMS.

Na USF Cecap, a comitiva foi
recepcionada pela enfermeira
Thais Balan Pacheco e na Far-
mácia Municipal pela auxiliar de
farmácia, Rogéria Gama. “Fica-
mos felizes com a confirmação
da reforma. É uma coisa que pe-
díamos há muito tempo e agora
seremos atendidos”, disse Thais.

Na USF Eldorado 2, o secretá-
rio Filemon Silvano foi recepciona-
do pelo médico de Saúde da Famí-
lia, Marcelo Annicchino. “Estamos
felizes pela notícia de que as refor-
mas vão acontecer”, apontou.

Filemon e o vereador Fabricio conversam com a
auxiliar de farmácia, Rogéria Gama, na farmácia do Cecap

Fotos: Divulgação

Filemon conversa com a enfermeira Thais durante
visita a Unidade de Saúde da Família Cecap

Filemon conversa com o médico da família Marcelo
Annicchino, durante a visita na segunda-feira(22)

Informações sobre o plano
de trabalho e atividades a serem
desenvolvidas pela Organização
Social (OS) nas UPA’s (Unida-
des de Pronto Atendimento) do
Vila Sônia e do Vila Cristina são
solicitadas pela vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato cole-
tivo “A Cidade é Sua”, por meio
do requerimento 462/2023. A
propositura foi aprovada, em re-
gime de urgência, durante a 29ª
reunião ordinária de 2023, na
noite desta segunda-feira (22).

No texto do requerimento, a
vereadora informa que a Secreta-
ria Municipal de Saúde firmou
contrato com Organização Social
para contratação de médicos espe-
cializados, prestação de serviços
na área da saúde como consultas
especializadas, realização de pe-
quenas cirurgias, exames de mé-
dia complexidade, exames clíni-
cos, e procedimentos oftalmológi-
cos não ofertados até o momento
pela rede de saúde do município.

A vereadora destacou que “há
muitas denúncias e apurações en-
volvendo a atuação das Organiza-
ções Sociais na área da saúde e que
muitas vezes estes problemas ocor-
rem por problemas de uma gestão

UPUPUPUPUPAAAAASSSSS

Requerimento pede informações
sobre contratação de gestores

com falhas, bem como da falta de
fiscalização por parte do órgão pú-
blico gestor, mais especificamente
a Secretaria Municipal de Saúde”.

Diante dessas informações,
a propositura pede esclarecimen-
tos sobre as responsabilidades
assumidas pela Organização So-
cial Hospital Mahatma Gandhi
no contrato pela gestão plena
das UPA’s do Vila Sônia e da
Vila Cristina; o motivo de o con-
trato da gestão plena ter a dura-
ção de cinco anos; as metas de
atendimento a serem cumpridas
pela Organização Social com re-
lação ao número de pacientes,
exames e procedimentos médi-
cos; e também solicita informa-
ções detalhadas do organogra-
ma das equipes, funções, plano
de salários e sobre a fiscalização.

“O principal argumento para
a implementação da terceirização e
da “gestão plena” era a deficiência
de médicos, o que deverá ser supri-
do e solucionado a partir do início
do próximo mandato de prefeito,
que ocorre no início de 2025.  Por
qual motivo o contrato está com
vigência de cinco anos para a Or-
ganização Social e com “gestão ple-
na?”, questiona Silvia Morales.
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Manifesto defende relação
entre saúde e natureza

Na segunda-feira, 22, Dia
Mundial da Biodiversidade, espe-
cialistas em conservação ambien-
tal e da área de saúde que fazem
parte da Rede Saúde e Natureza
Brasil entregaram ao governo fe-
deral o manifesto “A importân-
cia de incluir as relações entre
saúde e natureza nas políticas pú-
blicas e nas ações da sociedade”.

Segundo Teresa Cristina
Magro Lindenkamp, do Depar-
tamento de Ciências Florestais
da Esalq/USP, o documento de-
fende a promoção da saúde e
do bem-estar por meio da me-
lhor conservação e atividades
de reconexão com a natureza.
A proposta é que o Ministério
da Saúde e do Meio Ambiente,
e outras instituições, promo-
vam políticas públicas de saú-

de e conservação da natureza
em todos os níveis de governo.

TÓPICOS – O documento in-
clui os seguintes tópicos: 1) incluir o
contato regular com a natureza
como parte dos cuidados comple-
mentares em saúde; 2) criação de
mais áreas protegidas e conserva-
das, verdes e azuis, principalmente
nas cidades e áreas periurbanas; 3)
promoção de atividades físicas, me-
ditação e outras atividades basea-
das na natureza que contribuem
para manter ou melhorar a saúde
física e mental; 4) promover diretri-
zes para visitação em áreas natu-
rais e para atividades de (re)conexão
com a natureza; 5) estimular que
os órgãos federais interajam entre
si e que outras instituições se inte-
ressem pelo tema; e  6) estimular a
implementação das propostas.

A presidente da OAB (Ordem
dos Advogados do Brasil) da
Subseção de Piracicaba, Fernan-
da Dal Picolo, usou a Tribuna
Popular, durante a 29ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(22), para pedir apoio da Câmara
contra o projeto de lei nº 752/
2021, em tramitação na Alesp
(Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo), que trata da ele-
vação das custas processuais em
todo o Estado. A Câmara aprovou
uma moção de apelo à Alesp para
que a propositura seja rejeitada.

A advogada argumentou
que a medida inviabiliza o aces-
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Presidente da OAB pede apoio contra a elevação das custas processuais

Fernanda Dal Picolo usou a Tribuna Popular, durante
a 29ª Reunião Ordinária, nesta segunda-feira (22)

Guilherme Leite

so, principalmente das pessoas
mais carentes, à Justiça. Entre
outras taxas, a proposta do Tri-
bunal de Justiça de São Paulo
é aumentar a alíquota de 1% para
1,5% sobre o valor das ações;
na fase de execução, o custo
vai dobrar para os usuários.

Ela salientou que a OAB tem
questionado o TJ-SP sobre os estu-
dos que embasam esse aumento,
mas não são apresentadas as justi-
ficativas e nem o destino dos re-
cursos, o que representa falta de
transparência. “Esse aumento é um
ataque direto e antidemocrático aos
direitos do cidadão”, afirmou.
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PL determina pagamento em dinheiro a vencedores de corridas de rua
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, em primeira
discussão, o projeto de lei 246/
2022, da vereadora Ana Pavão
(PL), que obriga o pagamento de
premiação em dinheiro aos atle-
tas vencedores de corridas de
rua, maratonas, meias marato-
nas e outras competições seme-
lhantes realizadas na cidade,
quando for cobrada inscrição

para o evento. A propositura foi
apreciada durante a 29ª Reunião
Ordinária, na segunda-feira (22).

O projeto estabelece que os
organizadores das competições
deverão destinar, no mínimo,
10% do valor arrecadado com
as inscrições para premiação
dos atletas vencedores nas ca-
tegorias geral e por faixa etá-
ria, masculino e feminino. A

matéria ainda determina os
critérios como devem ocorrer
as premiações para os eventos
com até mil participantes e para
os que tenham mais de mil par-
ticipantes, além dos percentuais
de pagamento dos prêmios,
conforme cada categoria. O pro-
jeto isenta da obrigação os even-
tos que cobrarem valor inferior
ou igual a R$ 10 por inscrição.

A autora do projeto justifi-
ca que o objetivo é estimular a
prática do esporte, de atividades
que contribuem para uma vida
saudável e do coletivismo. Com
o pagamento em dinheiro, ela
acredita que os atletas teriam
meios para custeio de treinamen-
to, compra de materiais e deslo-
camento. O projeto ainda será
votado em segunda discussão.
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Audiência discutirá verbas
repassadas para entidades

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou a realização de
audiência pública no dia 21 de ju-
nho, às 14h, para que represen-
tantes da Prefeitura detalhem os
repasses de verbas para entida-
des sociais da cidade, realizados
nos últimos quatro anos (2020,
2021, 2022 e 2023). O requerimen-
to 455/2023, do vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante), foi aprova-
do nesta segunda-feira (22), du-
rante a 29ª Reunião Ordinária.

A propositura convoca o secre-
tário municipal de Governo e De-
senvolvimento Econômico, José
Luiz Guidotti Jr.; o procurador-
geral do município, Guilherme
Mônaco de Melo; a secretária mu-

nicipal de Finanças, Telma Trim-
mer; e a secretária municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads), Euclídia Fioravante.

A audiência pública pode ser
acompanhada presencialmente, di-
reto da Galeria do Plenário Fran-
cisco Antonio Coelho, com entrada
pela pelo prédio principal da Câma-
ra. Os interessados devem se apre-
sentar, com documento original
com foto, na recepção da Casa.

A TV Câmara também trans-
mite, ao vivo, pelos canais 4 da
NET, 9 da Vivo/Fibra e 11.3 na TV
aberta (sinal digital), com retrans-
missão nas mídias sociais, Face-
book e Youtube, e no site oficial,
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em segunda
discussão, na 29ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(22), o projeto de lei nº 237/2022,
de autoria do vereador Thiago
Ribeiro (PSC), que institui o Pla-
no de Educação Sustentável.
Com base nas metas ODS4 da
Agenda 2030, definidas pela Or-
ganização das Nações Unidas
(ONU), o plano é estabelecido
para as escolas municipais.

Tratam-se de ações educati-
vas para o uso dos recursos na-
turais, com políticas públicas para
segurança alimentar, agricultu-
ra, saúde, educação, redução das
desigualdades e erradicação da

pobreza, energia, água e sanea-
mento, padrões e uso sustentável
dos ecossistemas, crescimento
econômico inclusivo, infraestru-
tura e industrialização, governan-
ça e meios de implementação.

O projeto define o estímulo à
redução do consumo dos recur-
sos naturais e da geração de resí-
duos, através de programas de
hortas comunitárias, projeção de
filmes sobre desenvolvimento
sustentável, estudos interdiscipli-
nares, parcerias com a comuni-
dade local e realização de ginca-
nas com a temática sustentável,
além de campanhas educativas.
A propositura poderá ser regula-
mentada pelo Poder Executivo.
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Plano de Educação Sustentável
passa em segunda discussão
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Pesquisa mostra que estudantes,
professores e familiares defendem
mais investimento em educação
Todos asseguram a necessidade de mais dinheiro para Educação; pesquisa
foi feita pela Apeoesp e Instituto Locomotiva e divulgada nesta terça-feira, 23

SSSSSIMESPIIMESPIIMESPIIMESPIIMESPI

Economia Circular será tema de
palestra no Dia do Meio Ambiente

A economia circular é o tema
escolhido pelo Simespi (Sindicato
das Indústrias Metalúrgicas, Me-
cânicas, de Material Elétrico, Ele-
trônico, Siderúrgicas e Fundições
de Piracicaba, Saltinho e Rio das
Pedras) para marcar o Dia Mun-
dial do Meio Ambiente. No dia 6 de
junho, a partir das 19h, no auditó-
rio da entidade, acontece a pales-
tra ‘Economia Circular: o que sua
empresa ganha com isso?’. O as-
sunto será discutido por dois es-
pecialistas convidados: Taís He-
lena Martins Lacerda, pesquisa-
dora e consultora na área de ino-
vação, e Adriano Augusto Fran-
ça Pimenta, consultor, palestran-
te e especialista em sustentabilida-
de, ESG e negócios sociais. O even-
to, que é uma iniciativa do Comes-
pi/Simespi (Conselho da Mulher
Executiva), é gratuito, aberto à co-
munidade e o ingresso solidário é
um agasalho em bom estado.

“A economia circular é um
conceito que associa desenvolvi-
mento econômico a um melhor
uso de recursos naturais, por
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Elisângela Libardi, coordenadora do Comespi

meio de novos modelos de negó-
cios e da otimização nos proces-
sos de fabricação com menor de-
pendência de matéria-prima vir-
gem, priorizando insumos mais
duráveis, recicláveis e renováveis”,
explica a sanitarista Tatiana Ko-
roiva, integrante do Comespi e uma
das organizadoras do evento.

 “Achamos oportuno trazer
este tema que tem ganhado cada
vez mais a atenção do mercado
de uma forma geral. A economia
circular ainda suscita dúvidas
entre empresários e gestores e esta
é uma oportunidade de nos apro-
fundarmos um pouco mais no
assunto com a contribuição de
dois profissionais renomados,
que se dispuseram a estar conos-
co para compartilhar seus conhe-
cimentos”, afirma Elisângela Li-
bardi, coordenadora do Comespi.

INSCRIÇÕES — As inscri-
ções gratuitas devem ser feitas pelo
e-mail simespi@simespi.com.br
até 5 de junho. A sede do Simes-
pi fica na rua Almirante Barro-
so, 150, no Bairro dos Alemães.

IIIIINADIMPLÊNCIANADIMPLÊNCIANADIMPLÊNCIANADIMPLÊNCIANADIMPLÊNCIA

Endividamento das famílias
brasileiras: técnico explica

O endividamento das famílias
bateu recorde em 2022, com parce-
la de 77,9% de famílias se decla-
rando endividadas na Pesquisa de
Endividamento e Inadimplência do
Consumidor (Peic) anual divulga-
da na última semana pela Confe-
deração Nacional do Comércio de
Bens, Serviços e Turismo (CNC).

Além disso, em 2022, houve
crescimento de 3,7 pontos per-
centuais em relação a 2021. Isso
signifca que, a cada dez famíli-
as, três atrasaram algum paga-
mento, maior valor desde o início
da pesquisa (os dados começa-
ram a ser compilados em 2011).

A tecnologia vem como alia-
da para mudar este cenário e a n2
se mostra como app ideal já que
tem como premissa ser uma pla-
taforma de Impacto Social que en-
trega o acesso à Orientação Finan-
ceira humana, personalizada e re-
corrente. O CEO e fundador da
plataforma é André Barretto com
passagens por diversos bancos
como Citi e Itaú, ele é formado
na University of Utah nos EUA.

Entre as dicas que o exe-
cutivo pode fornecer estão: 

- Conheça as suas dívidas;
Priorize as dívidas com mais

risco ou juro; Pesquise por for-
mas de negociar as dívidas; Faça
um planejamento financeiro.

“A maior parte dos brasilei-
ros não tem com quem falar para
ajudar na tomada das decisões fi-
nanceiras imediatas, além de não
ter referências do que é caro ou
barato quando precisa decidir so-
bre a contratação de um emprés-
timo ou financiamento. Isso faz
com que o endividamento aumen-
te e fique mais caro. O primeiro
passo é realizar o planejamento
das dívidas porque sem conheci-
mento sobre quanto e para quem
você deve, é impossível regularizar
as contas. Depois é legal ter um pla-
nejamento financeiro que pode ser
feito da forma que for mais con-
veniente para cada pessoa, no pa-
pel, no celular ou em uma planilha
no Excel. O que importa é que ela
seja funcional e compreensível,
para que os dados façam sentido.
Negociar também é primordial e
entrar em contato com as empre-
sas que deve é uma ótima e o im-
portante é não se desesperar. Com
calma, paciência, e principalmente
rotina e organização, é possível
quitar as dívidas e voltar a ficar
com o nome limpo”, explica André

Para a Professora Bebel é fundamental mais investimentos para
superar gargalos e melhorar a educação no Estado de São Paulo
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De acordo com dados de pes-
quisa inédita, denominada de
“Ouvindo a comunidade escolar:
Desafios e demandas da educa-
ção Pública de São Paulo”, que
abordou dados estruturais e so-
bre a qualidade do ensino, na
percepção de professores, estu-
dantes e seus familiares, realiza-
da pelo Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial do Estado
de São Paulo (Apeoesp) e Institu-
to Locomotiva mostra que é una-
nimidade a opinião de que há
necessidade de maior investimen-
to em educação. Segundo a pró-
pria pesquisa, nove em cada 10
estudantes, professores e famili-
ares concordam que o governo
estadual deveria investir mais em
educação. A pesquisa foi divul-
gada nesta terça-feira, 23 de
maio, pela presidenta da Apeoesp,
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), e revela turmas com ex-
cesso de alunos, falta de motiva-
ção e de segurança e aprovação
automática como algumas das
principais dificuldades apontadas
pela comunidade escolar, sendo
que as periferias possuem um ce-
nário ainda mais delicado.

O estudo revela que 66% dos
estudantes e 79% dos professores
consideram que suas turmas es-
tão mais lotadas que o máximo
ideal, sendo que 99% dos estudan-

te, 98% dos seus familiares e 95%
dos  professores afirmam que uma
escola bem cuidada e bem equipa-
da é fundamental para uma edu-
cação de qualidade.  Quando ques-
tionados sobre a valorização dos
professores, a comunidade esco-
lar também reconhece a falta de
valorização dos docentes e apoia a
mudança dessa realidade. Estu-
dantes (73%), professores (89%) e
familiares (75%) concordam que
professores do estado de São Pau-
lo são menos valorizados pelo go-
verno do que deveriam. E estudan-
tes (74%), professores (92%) e fa-
miliares (76%) afirmam que do-
centes do estado de São Paulo ga-
nham menos do que deveriam.

Para a presidenta da entida-
de, deputada estadual Professora
Bebel, está claro que a educação
básica pública não vai melhorar
sem mais investimento. “Nossa re-
alidade não é comparável com a de
países que estão em grau mais ele-
vado de desenvolvimento educaci-
onal, que têm condições adequa-
das de ensino-aprendizagem, pro-
jeto político-pedagógico que corres-
ponde às necessidades dos estu-
dantes e da sociedade e valoriza-
ção dos profissionais da educação”,
afirma Bebel. “Os resultados da
pesquisa demonstram que no esta-
do de São Paulo existem tais gar-
galos, que precisam ser equaciona-

dos para que a nossa educação pro-
grida”, completa a presidenta.

PÓS-PANDEMIA — O cená-
rio pós-pandemia também é abor-
dado na pesquisa, já que a comu-
nidade escolar reconhece que os
desafios deixados pela pandemia
para a educação permanecem. 9 em
cada 10 alunos, professores e fa-
miliares concordam que o ensino à
distância durante a pandemia do
coronavírus provocou grandes per-
das de aprendizado. O mesmo nú-
mero de estudantes, professores e
familiares concorda que os alunos
retornaram para as aulas presen-
ciais com mais dificuldade de con-

centração e menor participação
nas aulas. Em todos os perfis da
comunidade escolar a maioria en-
xerga um aumento de importân-
cia do papel da escola no pós-pan-
demia - estudantes (62%), profes-
sores (76%) e familiares (70%).

A pesquisa foi com 1.100 pro-
fessores da rede estadual, 1.250
estudantes com idade a partir de
14 anos, 1.250 familiares dos estu-
dantes em todas as regiões do Es-
tado. A pesquisa foi entre 30 de
janeiro a 21 de fevereiro de 2023,
sendo que a parte relacionada à
violência nas escolas foi divulga-
da no último dia 29 de março.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO     DEDEDEDEDE     APELOAPELOAPELOAPELOAPELO

Vereadores pedem a igualdade na
recomposição salarial de policiais

A moção de apelo 71/2023, de
autoria dos vereadores Paulo Cam-
pos (Podemos) e Laércio Trevisan
Jr. (PL), segue para o secretário Es-
tadual de Segurança Pública, Gui-
lherme Derrite, para que estabele-
ça uma igualdade de tratamento
entre os policiais civis, penais e mi-
litares da reserva e da ativa. A pro-
positura foi aprovada nesta segun-
da-feira (22), na 29º Reunião Or-
dinária, em caráter de urgência.

Atualmente, está em trami-
tação na Alesp (Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo) o
projeto de lei complementar 75/
2023, que dispõe sobre a reclassi-
ficação dos vencimentos dos inte-
grantes da carreira de delegado
de polícia e das demais carreiras
policiais civis e da Polícia Militar.

Os vereadores citam que o
projeto prevê reajustes salarias de
até 25% para determinadas gra-

duações de policiais militares,
mas sem contemplar “com por-
centual próximo a esse” nenhum
cargo na Polícia Civil. Eles men-
cionam ainda que escrivães e in-
vestigadores de classe especial
terão apenas 16,78% de reajuste.

“Os soldados de 1ª classe e os
2º tenentes foram contemplados
com percentuais de reajuste ínfi-
mos em relação às patentes mais
altas. Os militares da reserva tam-
bém não foram tratados em pé de
igualdade com os profissionais da
ativa, o que demonstra, também,
um desprestígio total à classe”, di-
zem Paulo Campos e Trevisan.

O assunto foi abordado na
tribuna pelo vereador Paulo Cam-
pos, ao lembrar que tal postura
“fere o princípio da isonomia”. Se-
gundo o parlamentar, o efetivo
atual é de 40 mil profissionais na
polícia do Estado de São Paulo.

As modalidades de hande-
bol e futsal do Programa Des-
porto de Base (PDB), da Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras (Selam), movimenta-
ram o final de semana, sábado e
domingo, 20 e 21, tendo como pal-
cos os ginásios de esportes do Pre-
zoto, no Parque Prezoto e Rober-
to Filetti, no bairro Vila Sônia,
reunindo em torno de 200 cri-
anças, de 7 a 14 anos de idade.

No Ginásio do Prezoto fo-
ram realizadas a quarta e quin-
tas rodadas do Campeonato de
Futsal PDB/Selam, no sábado e
domingo. Ao todo foram oito jo-
gos na rodada dupla, com a pre-
sença de aproximadamente 110
crianças, de 7 a 14 anos, além de
familiares dos participantes.

Participaram os núcleos do
PDB de futsal dos bairros Par-
que Prezotto, Jardim Tóquio,
Santa Rosa e do Miniginásio
Garcia Netto, orientados pelos
professores Gustavo Cerqueira,
Flávio Tiveron, Abílio César Bor-
toleto, Wellington Fraga, Rafael
Moraes e Eduardo Azzinni.

HANDEBOL - No sábado,
20, das 8h às 12h, aconteceu o

PDBPDBPDBPDBPDB

Futsal e handebol reuniram 200 atletas no final de semana
Divulgação

Aproximadamente 90 atletas participaram do festival de handebol

Festival de Handebol, no Giná-
sio Roberto Filetti, bairro Vila
Sônia, organizado pela profes-
sora Viviane Lima, da Selam.
Participaram aproximadamen-
te 90 atletas de 07 a 14 anos,
representando os núcleos do
Programa Desporto de Base
(PDB), Associação Desportiva
de Handebol 15 Piracicaba/Se-

lam e a Prefeitura Municipal de
Nova Odessa, além dos familia-
res, que a cada lance, vibravam
com a performance dos atletas.

A organização fez um agra-
decimento especial para a Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, que colaborou com a dis-
tribuição de lanche para os
participantes do evento.

PDB - Criado em 1989, o
Programa Desporto de Base tem
caráter social e de formação edu-
cacional, com objetivo principal
de divulgar e disseminar a prá-
tica de diversas modalidades es-
portivas, proporcionando ambi-
ente saudável e lúdico para as
crianças e adolescentes na fai-
xa etária entre 7 aos 17 anos.

PPPPPARALÍMPICOARALÍMPICOARALÍMPICOARALÍMPICOARALÍMPICO

Vereadores acompanham lançamento de programa
O Programa de Desenvolvi-

mento Paralímpico foi lançado nes-
ta terça-feira (23) em Piracicaba,
em cerimônia no auditório do Sest/
Senat. A iniciativa do governo pau-
lista, por meio das Secretarias de
Esportes e dos Direitos da Pessoa
com Deficiência, oferece capacitação
técnica na área de educação física a
fim de fomentar o paradesporto.

O evento de lançamento con-
tou com a presença do vereador
Fabrício Polezi (Patriota), do pre-
feito Luciano Almeida, do secretá-
rio municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras, Hermes Bal-
bino, da secretária municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial, Euclídia Fioravante, além de
representantes das duas secretari-
as estaduais envolvidas no projeto.

Por meio da capacitação téc-
nica, o Programa de Desenvol-
vimento Paralímpico oferece aos
professores de educação física

das redes pública e privada, de
entidades e clubes do Estado de
São Paulo a oportunidade de
desenvolver habilidades teóri-
cas e práticas com o propósito
de promover o paradesporto.

Além de aplicar conceitos e
técnicas, as aulas práticas do
curso de capacitação visam es-
tabelecer os fundamentos bási-
cos e realizar as adaptações ne-
cessárias para iniciar e dar con-
tinuidade ao processo educati-
vo-esportivo em modalidades
esportivas individuais e coletivas.

Oito modalidades serão con-
templadas com a capacitação, di-
vididas em duas grades a serem
escolhidas pelo participante. A
grade 1 tem atletismo, futebol de
5, goalball e tênis de mesa, enquan-
to a grade 2 é formada por nata-
ção, bocha, ciclismo e vôlei senta-
do. “O esporte é uma forma de in-
cluir e acolher as pessoas com ne-

cessidades especiais. Estarei sem-
pre apoiando eventos importantes
que fortaleçam o esporte na nossa
região”, disse Fabrício Polezi.

Também estiveram a vereado-

ra Ana Pavão (PL), representando
o presidente da Câmara, Wagner
Oliveira (Cidadania), o Wagnão, a
vereadora Rai de Almeida (PT) e o
vereador Acácio Godoy (PP).

Programa de Desenvolvimento Paralímpico oferece aos
professores de educação física das redes pública e privada

Divulgação



A5
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 24 de maio de 2023

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Bebel viabiliza mais R$ 360 mil
para a Santa Casa de Piracicaba
Parlamentar tem procurado melhorar o atendimento da população através do
SUS; R$ 200 mil tiveram apoio do deputado federal Arlindo Chinaglia (PT)

Divulgação

Bebel, além de atuação destacada na Alesp, tem destinado recursos
para hospitais melhorarem o atendimento através do SUS

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) acaba de viabili-
zar mais R$ 360 mil para ajudar
no custeio da Santa Casa de Mi-
sericórdia de Piracicaba. Deste
total, R$ 160 mil são frutos de
emenda parlamentar do seu
mandato popular na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo, enquanto que R$ 200 mil de
articulação que fez junto ao depu-
tado federal Arlindo Chinaglia (PT).

Recentemente, a deputada
Professora Bebel conseguiu jun-
to ao ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padilha,
também uma emenda parlamen-
tar no valor de R$ 150 mil, do
seu mandato ainda de deputado
federal pelo PT, para ser destina-
da à Santa Casa de Piracicaba.

A deputada Professora Bebel,
através do seu mandato popular
— além de fazer enfrentamento di-
ários às políticas pela melhoria per-
manente da educação, saúde, do
transporte, da segurança pública,
da habitação, enfim, na defesa do
fortalecimento do Estado para ser-
vir a população que mais precisa —
também atua para ajudar hospi-
tais e santas casas, na busca por
recursos públicos, tanto através
do seu mandato como de depu-

tados federais do seu partido,
porque são responsáveis pelo
atendimento de mais de 70% dos
pacientes do SUS. “É um imenso
orgulho para mim poder ajudar,
mais uma vez, a Santa Casa de Pi-
racicaba, e, com isso, poder contri-
buir para melhorar a qualidade de
vida da nossa população”, ressalta.

RECURSOS — Justamente
para contribuir para que a Santa
Casa possa atender cada vez me-
lhor pacientes do SUS, desde o seu
primeiro mandato que a deputada
Professora Bebel tem destinado re-
cursos para o hospital. Em 2019,
R$ 350 mil que destinou à Santa
Casa foram utilizados para a aqui-
sição de um aparelho de Raio-X,
enquanto eu outras duas emen-
das nos valores de R$ 180 mil e
R$ 100 mil foram para custeio da
Santa Casa. Bebel viabilizou tam-
bém  junto ao deputado Alexan-
dre Padilha, no mandato passa-
do, uma emenda no valor de R$
200 mil, destinada logo após vi-
sitarem a Santa Casa de Piracica-
ba, em 2018, quando foram rece-
bidos pela diretoria da entidade.

CANA — Na área da saúde,
ainda, para Piracicaba, a deputa-
da Professora Bebel também des-
tinou R$ 350 mil para o Hospital

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores
do Ensino Oficial do Estado
de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel
(PT) está apelando ao gover-
nador do Estado de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas, para
que interceda junto ao secre-
tário estadual da Educação,
Renato Feder, não aceitando
a municipalização das esco-
las estadual Honorato Faus-
tino, Afonso José Fioravante,
Prof.ª Jaçanã Altair Pereira
Gerrini, Comendador Mario
Dedini, Prof.ª Mirandolina de
Almeida Canto,  Morais Bar-
ros, Samuel de Castro Neves

ESCOLAS

Bebel apela ao Governo contra a municipalização
e Alcides Guidotti Zagatto. O
apelo é feito em documento
que tramita na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São
Paulo. A Apeoesp é historica-
mente contrária à municipali-
zação do ensino e estará pro-
movendo uma reunião ampli-
ada com a comunidade esco-
lar e os profissionais destas
escolas para ampliar a discus-
são e estabelecer uma ação
conjunta visando assegurar
que prevaleça a opinião dos
envolvidos nesta decisão.

No documento, a deputada
Professora Bebel informa o go-
vernador que nestas oito esco-
las estudam mais de 2.500 alu-

nos e há uma especial confian-
ça da comunidade escolar na
educação pública oferecida,
que são referência de ensino
no município de Piracicaba.
“Não à toa! A  Escola Estadual
Honorato Faustino, por exem-
plo,  ficou entre as 100 melho-
res do País, alcançando a nota
8.8 no IDEB no ano de 2021, ou
seja, prova inquestionável do
seu bom funcionamento e de
ensino de qualidade, sendo re-
ferência na cidade”, disse.

Bebel destaca ainda que a
intenção do governo municipal
de municipalizar estas esco-
las não tem encontrado res-
paldo tanto junto aos pais

como na comunidade esco-
lar, visto que está se dando
sem nenhuma discussão
com os maiores interessados
e que serão afetados direta-
mente por essa municipaliza-
ção. “Falo em nome dos alu-
nos, professores, muitos da
categoria O, diretores, enfim,
de toda comunidade escolar.
O fato é que essa proposta de
municipalização tem gerado
transtornos e repúdio por par-
te da população piracicabana
que deposita esperança em
Vossa Senhoria para impedir
que estas escolas deixem de
serem estaduais no municí-
pio de Piracicaba”, apela.

dos Fornecedores de Cana de Pi-
racicaba, utilizados para a aqui-
sição de microscópio neurológico,
assim como R$ 100 mil foram
destinados para o Hospital Ilu-
mina, que vinha trabalhando na
prevenção do câncer. Para a Pre-
feitura de Piracicaba, foram via-

bilizados 500 mil, em 2019; R$
200 mil, em 2020;  R$ 300 mil,
em 2021;  R$ 250 mil no ano pas-
sado e  400 mil estão previstos
para este ano, através de parce-
ria que a Professora Bebel man-
têm com o deputado federal Vi-
cente de Paulo, o Vicentinho (PT).

TTTTTÊNISÊNISÊNISÊNISÊNIS     DEDEDEDEDE C C C C CAMPOAMPOAMPOAMPOAMPO

Atletas do CCP/CLQ brilham no
Centro de Treinamento Kirmayr

Marketing CCP

Bianca campeã 16F Aykon vice 12M  e Alycie campeã 12F

Nos dias 20 e 21 de maio, o
Centro de Treinamento Kir-
mayr, localizado em Serra Ne-
gra, foi palco de intensas parti-
das de tênis de campo no Tor-
neio Federado (FPT). Atletas de
diversas categorias competiram
com habilidade e determinação,
buscando a vitória e o reconheci-
mento na modalidade esportiva.

Entre os destaques do torneio,
estavam os atletas da equipe CCP/
CLQ, que conquistaram resultados
expressivos e alcançaram pódios em
suas respectivas categorias. A equi-
pe demonstrou um desempenho
excepcional ao longo do torneio,
consolidando-se como uma das
principais representantes da região.

Na categoria 12F, a atleta
Alycie Adasme iniciou sua cam-
panha com uma vitória convin-
cente sobre Catherina Roso, ven-
cendo o confronto por 6 sets a 4 e
6 sets a 3. Na grande final, Alycie
enfrentou Maria Costa em uma
partida acirrada e disputada
ponto a ponto. Após uma batalha
intensa, Alycie conquistou o títu-
lo de campeã com o placar de 7
sets a 5, 2 sets a 6 e 10 sets a 5.

Na categoria 12M, Aykon
Adasme também brilhou nas qua-
dras, conquistando uma vitória
sólida contra Pedro Mato por 6 sets
a 1 e 6 sets a 1. Na final, Aykon

enfrentou Lorenzo Mantovanello
em um jogo equilibrado, porém, não
conseguiu sair vitorioso, ficando
com o título de vice-campeão com
o placar de 3 sets a 6 e 0 sets a 6.

Já na categoria 16F, Bianca
Mahn dominou suas partidas des-
de o início do torneio. Ela não deu
chances para suas oponentes, ven-
cendo Laura Sartini e Sophia Me-
deiros com um duplo 6 sets a 0. Na
final, Bianca manteve o excelente
desempenho e derrotou Maria Bar-
reto por 6 sets a 1 e 6 sets a 1, sa-
grando-se campeã da categoria.

A equipe CCP/CLQ merece re-
conhecimento pelos resultados ob-
tidos no torneio e por sua cons-
tante presença em pódios cada vez
mais relevantes. Esses atletas têm
se destacado não apenas no âm-
bito regional, mas também em
competições de âmbito estadual e
nacional. Vale ressaltar que os atle-
tas da equipe CCP/CLQ de Tênis
de Campo recebem subvenção da
Lei Pelé por meio de um convênio
celebrado com o CBC - Comitê Bra-
sileiro de Clubes, uma parceria
fundamental para o desenvolvi-
mento e apoio aos talentos espor-
tivos, proporcionando condições
para que os atletas alcancem seus
objetivos e representem o Clube
de Campo de Piracicaba de for-
ma brilhante nas competições.

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur) está apoiando o
programa Jovem Aprendiz Paulis-
ta 2023 do Governo do Estado. O
programa, que tem investimento de
R$ 145,5 milhões, prevê a contra-
tação de até 60 mil estudantes em
micro e pequenos empreendimen-
tos. Para participar, o estudante
tem de estar matriculado em uma
ETEC (Escola Técnica Estadual), ter
mais de 14 anos e menos de 24 anos.

As inscrições já estão aber-
tas para os jovens que buscam
oportunidades de aprendizagem
quanto para empresas que con-
tam com vagas destinadas a este
público. Os interessados podem
fazer a sua inscrição pelo site ht-
tps://jovemaprendiz.sp.gov.br/

Dete Furlan, assessora em
trabalho e renda da Semdettur,
explica que o Programa Jovem
Aprendiz Paulista 2023 oferece
oportunidades de trabalho por
até 24 meses, com remuneração

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO

Semdettur apoia programa
Jovem Aprendiz Paulista

mensal com base no salário míni-
mo, de acordo com os períodos
de expediente e treinamento.
“Apoiamos esse programa porque
ele oferece uma perspectiva de
futuro e remuneração para quem
está estudando”, destacou.

Pelo programa o aluno é con-
tratado para trabalhar na empresa
por 4 horas diárias e cumprir as
outras 4 horas nas instituições de
ensino técnico, médio e integrado,
as ETECs, de segunda a sexta-feira.

Podem participar do progra-
ma alunos dos cursos técnicos
modulares 100% presenciais mai-
ores de 14 anos e menores de 24
anos. Se forem menores de 18
anos e estudarem à noite (após
as 22h) não poderão participar.

SERVIÇO
Jovem Aprendiz Paulista
2023. Jovens e empresas in-
teressadas podem fazer a
sua inscrição pelo site https:/
/jovemaprendiz.sp.gov.br/
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Requerimento cobra limpeza
em centro de lazer do bairro

Explicações sobre o corte de
mato e a limpeza do Centro de La-
zer Boa Esperança são cobradas pelo
vereador Cássio Luiz Barbosa, o
Cássio Fala Pira (PL), no requeri-
mento 445/2023. O parlamentar
teve a propositura aprovada pela
Câmara nesta segunda-feira (22),
na 29ª Reunião Ordinária, e diz que
já havia apresentada a sugestão ao
Executivo, na indicação 1.679/2023.

O centro está localizado na
rua Maria do Carmo Zem da Sil-
va, no bairro Boa Esperança, e in-
clui ainda um piscinão. “Fomos
procurados por moradores e usu-
ários, que se queixam do mato

alto, além de trazer insegurança
e, principalmente, para crianças
que utilizam este local como tra-
jeto para irem à escola, propici-
ando a aparição de animais peço-
nhentos, colocando em risco à
saúde daqueles que ali utilizam e
precisam transitar”, diz Fala Pira.

Segundo ele, a indicação foi
apresentada em 28 de março, po-
rém, o Executivo ainda não enviou
resposta. “Por quais motivos até o
presente momento não houve a
execução de corte de mato e lim-
peza no endereço mencionado?
Qual a data e programação para
execução do serviço?”, questiona.
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Palestra na Câmara trata de políticas de inclusão para pessoas com TEA
Foi aprovado nesta segunda-

feira (22), durante a 29ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal
de Piracicaba, o requerimento
439/2023 para solicitar a suspen-
são da reunião ordinária do dia
17 de agosto, para que Adriano
Turini apresente o tema “O Trans-
torno do Espectro Autista (TEA) e
a Política de Inclusão”. A proposi-
tura é assinada pela vereadora Ana
Pavão (PL) e pelo vereador Rerli-
son Rezende (PSDB), o Relinho.

O requerimento aponta que o
autismo é uma síndrome comple-

xa e sendo até mais comum em
crianças que Aids, câncer e diabe-
tes. Atualmente, o número mais
aceito é a estatística do CDC (Cen-
ter of Deseases Control and Pre-
vention), órgão do governo dos
Estados Unidos, a qual aponta que
nasce uma criança com autismo
para cada 110. Com base nesta
perspectiva, estima-se que esse
número possa chegar a dois mi-
lhões de autistas no Brasil.

Há mais de uma década, o
Brasil tem a Lei Berenice Piana
(12.764/2012), que trata da Políti-

ca Nacional de Proteção dos Direi-
tos da Pessoa com Transtorno do
Espectro Autista, “mas há muito a
caminhar”, diz o requerimento. A
legislação determina o direito a di-
agnóstico precoce, tratamento, te-
rapias e medicamento pelo SUS, aces-
so à educação e à proteção social, ao
trabalho e a serviços que propiciem
igualdade de oportunidades.

O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) votou a favor do re-
querimento, mas lamentou que “re-
cebeu um não” quando propôs
emenda de R$ 4 milhões para polí-

ticas para pessoas com autismo.
“Depois eu vejo que as coisas co-
meçam a mudar de rumo, agora
penso em fazer uma outra emenda
de R$ 10 milhões e convidar os ve-
readores para assinarem”, disse.

O vereador Paulo Campos
(Podemos) lembrou que viajou
com Adriano Turini para as ci-
dades de Carapicuíba e Barueri
com o objetivo de conhecer o tra-
balho desenvolvido nestas cida-
des. “Ele vai trazer muitas in-
formações do que absorveu
nestas duas cidades”, apontou.

Pedro Kawai participou, na
manhã do sábado (20), da
Festa da Família nas esco-
las Municipal Prof.ª Maria
Apparecida Lordello Beltra-
me, EM Prof.ª Judith Moretti
Accorsi e Escola Municipal
Prof. Renato Passeri. “A par-
t ic ipação das famíl ias no
quotidiano das escolas mu-

nicipais ou estaduais, é fun-
damental para o desenvol-
vimento das nossas crian-
ças. É gratificante comparti-
lhar momentos como esses
com as crianças e seus fa-
mil iares dentro das esco-
las. Comprovando a sua ca-
pacidade de se envolver
com a comunidade”, disse.

FESTA DA FAMÍLIA

Assessoria ParlamentarMMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO

Câmara apela à Alesp por rejeição a
PL que aumenta custas processuais

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou por unanimida-
de, na 29ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (22), a mo-
ção nº 70/2023, de autoria do
vereador Paulo Nardino (PSDB),
de apelo à Alesp (Assembleia Le-
gislativa de São Paulo), para que
não seja aprovado o Projeto de Lei
nº. 752/2021, que pretende au-
mentar as taxas e emolumentos
processuais, aumentando a carga
tributária para acesso à Justiça.

De autoria do Tribunal de Jus-
tiça do Estado de São Paulo, a pro-
positura está em tramitação na
Alesp. A presidente da OAB Piraci-
caba, Fernanda Dal Picolo, usou a
Tribuna Popular, na reunião, para
pedir apoio contra a proposta. O
parlamentar destacou, na moção,
que o “projeto, se aprovado, resul-
tará no aumento das taxas judici-

árias em todo o Estado, por meio
da criação de novas taxas e da ma-
joração de custos suportados pelos
cidadãos que acessam à Justiça,
prejudicando principalmente a po-
pulação mais carente, vez ter maior
dificuldade de acesso à Justiça”.

Pelo projeto, a taxa para in-
gressar com ação judicial passaria
de 1% para 1,5% do valor da causa;
o custo para agravo de instrumen-
to, que atualmente é de 10 Ufesps
(R$ 319,70), passaria para 15
Ufesps (R$ 479,75). A moção de
apelo recebeu as assinaturas de
outros parlamentares e será en-
caminhada ao presidente da
Alesp, deputado estadual André
do Prado, e a todos os deputados
estaduais. Confira, no vídeo, nes-
ta página, a declaração de voto do
vereador Paulo Campos (Pode-
mos) em relação à propositura.
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“Musical Caipira” será lançado no Sesc, hoje
Resgate histórico musical de composições criadas entre 1913 e 1932 por autores é um retrato sonoro, histórico e afetivo do patrimônio imaterial

Dirigido pela cineasta e do-
cumentarista Bruna Epiphanio,
“Memória Musical Caipira”, que
será lançado SESC Piracicaba dia
24, quarta, às 20h, é um registro
cinematográfico documental que
têm como personagens princi-
pais os centenários cadernos de
partituras manuscritas de auto-
res que viveram na cidade de
Piracicaba no início do Séc. XX.

Entre notas, dedicatórias e
apontamentos, eles foram sobre-
vivendo aos anos, mudando de
lar, até serem redescobertos na
casa do violonista Sérgio Belluco.

O filme registra lembranças e
depoimentos de músicos e histori-
adores que tiveram relação com
os autores e as obras presentes
neste arquivo. E embora seja de
um tempo distante cronologica-
mente, é familiar, pois evoca um
cenário afetivo eternamente pre-
sente em um consciente coletivo

Fotos: Divulgação

FICHA TÉCNICA
Data de lançamento: 24/05/23 - Duração: até 30 minutos - Classificação:
livre - Formato: audiovisual / 1080p 16:9 - Segmento: documentário / acervo
/ patrimônio / música / perfil artístico - Recursos: libras e legenda - Memória
Musical Caipira - Duração: 30 minutos – Livre - Atividade presencial – GRÁ-
TIS - Local: Teatro - Retirada de ingressos com 1h de antecedência - Data
e horário - 24/05 • Quarta • 20h00 - BRA, doc, 30" - Dir: Bruna Epiphanio -
Roteiro: Saulo Ligo e André Bertini  - Elenco: Sérgio Beluco, Alessandro
Penezzi, Nailor Proveta, Marco Abreu e Cecílio Elias Netto.
SINOPSE – Registro documental que tem como personagens principais os
centenários cadernos preenchidos com partituras manuscritas de autores
que viveram na cidade de Piracicaba no início do Séc. XX. Entre notas,
dedicatórias e apontamentos, eles foram percorrendo os anos, mudando
de lar, até serem (re)descobertos na casa do violonista Sérgio Belluco. O
filme se vale de lembranças e depoimentos de músicos e historiadores que
tiveram alguma relação com os autores e as obras presentes para recons-
truir a memória sonora e afetiva de um tempo distante.

de várias gerações e que finalmente
se cristaliza em imagens e música.

O roteiro do documentário
foi escrito pelos músicos Saulo
Ligo e André Bertini em parceria
com a diretora e narra a viagem
deste acervo, questionando a
maneira pela qual essas partitu-
ras e a própria música circulavam

Divulgação

Foi realizado em 20 de maio o
"1º Encontro dos Sessentões
de 72 no Barão e de 76 no
Jorge Coury". Estiveram nes-
sa confraternização os se-
guintes ex-alunos (e de seus
acompanhantes): Ana Lúcia
Menezes Bastos, Angela Mar-
ta Poloniato, Antonieta Regina
Penatti, Antonio Carlos Silvei-
ra Coelho, Antonio Luiz Lorde-
llo Chaim, Beatriz Appezzato,
Benedito Fernando Piffer Mo-
rato, Cláudia Eliane Fernan-
des Raya, Clélia Sueli Sac-
chis, Clóvis de Moura Filho,

Deise Maria Cassaniga, Edison
Luiz Pompermayer, Eliane Zai-
dan Silvestre, Elisabete de Lour-
des Bonatto, Eneida Greggio,
Jonas Bismara Regitano, José
Carlos de Moraes Filho, José
Cassio Barbosa Ferraz, José
Jorge Antonialli, José Pisani
Lopes, José Vicente Caixeta Fi-
lho, Jussara Rodrigues Sartini,
Laerte Fernando Bertinatto Car-
valho, Liliana Maria Calderan
Domingues, Lúcia de Aguiar
Secamilli, Márcia Pereira Zitto,
Margarete Rasera, Maria Ro-
sangela Todeschini, Mario Er-

ENCONTRO DOS SESSENTÕES
nesto Libardi, Mirlena Mansur,
Neusa Aparecida Verdicchio,
Odair Geraldo Penha Moral,
Odilene Regina Ezequiel, Per-
cival Margato Júnior, Raquel
Negri, Raul Emílio Adamoli de
Morais, Raul Rezende de
Campos Junior, Ronaldo Mos-
chini da Silva, Rossana Car-
los Assalin, Sandra Teresinha
Calderan Pereira e Silvia Ma-
ria Ghizzi. Também estiveram
no encontro os professores (e
de seus acompanhantes): Ar-
lete Eli Coghi, Francislidio
Beduschi e José Jairo Martins.

Lançamento hoje no Sesc Piracicaba Cecílio Elias Netto, escritor, jornalista

há mais de cem anos, antes da
gravação e do rádio, além de abor-
dar as formas que as memórias
presentes nos cadernos afetaram
e ainda afetam a construção mu-
sical, afetiva, sócio-cultural do
entorno por onde passaram.

O documentário virá acom-
panhado de uma série de outros

lançamentos (3 discos digitais e 1
songbook de 45 obras presentes
no acervo), é uma realização do
Governo do Estado de São Paulo,

por meio da Secretaria de Cultu-
ra e Economia Criativa, através
do PROAC (Programa de Ação
Cultural) e tem as participações

dos músicos Sérgio Beluco, Ales-
sandro Penezzi, Nailor Proveta,
Marco Abreu e do historiador Ce-
cílio Elias Netto, entre outros.
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Prefeitura Municipal dá início à
Operação Baixas Temperaturas

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), dá início à Operação Baixas
Temperaturas (OBT), ação que in-
tensifica o atendimento às pesso-
as em situação de rua, com o ob-
jetivo de minimizar impactos e
riscos de hipotermia. As ações
ocorrem de maio a setembro, e
sempre quando houver baixas
temperaturas, com sensação tér-
mica igual ou inferior a 13ºC.

As equipes do Serviço Especi-
alizado em Abordagem Social
(Seas) estão intensificando as abor-
dagens diárias até às 20h, para
atender, orientar, encaminhar
para a rede socioassistencial e ofer-
tar o acolhimento emergencial.

Conforme aceitação, as pes-
soas são encaminhadas para os
serviços da Assistência Social, re-
alizados em parceria com as or-

Divulgação/CCS

Equipe do Seas durante abordagem nas ruas de Piracicaba

ganizações sociais, como, por
exemplo, o Núcleo de Acolhimen-
to Califórnia. Em casos de não acei-
tação, a equipe oferece cobertor.

O Centro Pop (Centro de Refe-
rência Especializado para Popula-
ção em Situação de Rua), conside-
rado a porta de entrada para os
serviços da rede, reforçará os en-
caminhamentos para as pernoites.

A população poderá solicitar o
atendimento por meio dos telefo-
nes do Seas (19) 99446-4389 ou (19)
99446-5654, até às 20h, e pelo 153
após o horário. A ação conta com a
participação das secretarias muni-
cipais de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), Saúde, Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras (Selam), Guarda Civil Munici-
pal (GCM), Defesa Civil, Fundo
Social de Solidariedade (Fussp),
além do Comitê Pop Rua e orga-
nizações da sociedade civil.

PPPPPROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃO

Grupos musicais da Esalq
se reúnem em celebração

A Esalq/USP preparou uma
programação especial para a Se-
mana de Eventos Artísticos de
30 de maio a 02 de junho. A re-
gente e diretora artística Cintia
Pinotti organizou o aconteci-
mento com apresentações, re-
trospectivas e lançamento de
um símbolo gráfico. Os grupos
musicais são formados por alu-
nos, funcionários da Esalq e da
comunidade externa. Apresen-
tações gratuitas ocorrerão na

sala de ensaio dos grupos mu-
sicais e na sede da Adealq.

APRESENTAÇÕES GRA-
TUITAS – Dia 30/5, às 20h,
sala de ensaio dos grupos musi-
cais - Coral Luiz de Queiroz Noi-
te; 31/5, às 13h, sala de ensaio
dos grupos musicais - Coral Luiz
de Queiroz; 1o/6, às 13h, Sede da
Adealq - Grupo Vocal Luiz de Quei-
roz; e 2/6, às 13h, sala de ensaio
dos grupos musicais - Orquestra
Esalq – Tempo de Fanfarra.
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Requerimento pede operação
tapa-buracos em vias do bairro

A solicitação de reparos as-
fálticos nas ruas Itajubá, 60, e Ara-
xá, 29, no bairro Glebas Califór-
nia, é tema do requerimento 443/
2023, aprovado na segunda-feira
(22). De autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), a proposi-
tura pergunta ao Executivo se há
data prevista para operação tapa-
buracos nos locais indicados e, em
caso negativo, quer explicações.

Além dos questionamentos,
o requerimento também pontua
que o pedido de melhorias no as-
falto de ambas as ruas já foi
igualmente tema do ofício 15/

2023 e das indicações 1222/2023
e 1223/ 2023, encaminhadas no
início de maio, “e até a presente
data sem providências”, traz o ve-
reador no texto da propositura.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) discutiu o requerimen-
to. Ele mostrou ofício, protocola-
do em 16 de março, em que pede
a manutenção de buraco que, “até
agora, não foi respondido pela Se-
mozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria)”. Pompeo tam-
bém exibiu vídeo de motociclista
caindo em um buraco. “O prejuí-
zo é do motociclista”, disse.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

PL institui o ‘Dia Municipal
de Combate à Aporofobia’

O “Dia Municipal de Combate
à Aporofobia” pode ser instituído
no Calendário Oficial de Eventos
do Município por meio do projeto
de lei 31/2023, aprovado em pri-
meira discussão na reunião ordi-
nária desta segunda-feira (22).

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC), autor do projeto de lei, des-
creve na justificativa da proposi-
tura que a palavra aporofobia tem
a sua raiz etimológica do grego
á-poros: “pobre, desamparado,
sem recursos”, acrescido de fo-
bia, ou seja, a aporofobia signifi-
ca “repúdio, aversão ou desprezo
pelos pobres ou desfavorecidos”.

“Ultimamente, está sendo
amplamente utilizado em artigos
jornalísticos e em livros para ad-
vertir sobre o fato de que se em-
pregam palavras como ‘xenofo-

bia’ ou ‘racismo’ para classificar
o rechaço a imigrantes ou refu-
giados, quando na verdade essa
aversão não advém da condição
de estrangeiros e sim da situa-
ção de pobreza em que se encon-
tram”, afirmou Thiago Ribeiro.

Na declaração de voto, a vere-
adora Silvia Morales (PV) do man-
dato coletivo “A Cidade é Sua”, pa-
rabenizou Thiago Ribeiro pela inici-
ativa e informou que irá apresentar
novamente o projeto que institui o
combate à arquitetura hostil. “Isso
está muito em voga, está sendo
muito discutido e é real”, afirmou.

Já o vereador Acácio Godoy
(PP) afirmou que o ódio não é
do imigrante e sim de quem é
pobre. “Que a gente evolua no
combate a todos os preconceitos
e fogo nos racistas”, afirmou.
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Alex de Madureira leva as demandas
da RMP a secretário de Estado
Encontro tratou sobre demandas de toda a Região Metropolitana de Piracicaba
(RMP); encontro foi na segunda (22) com o secretário Roberto de Lucena

Alex de Madureira se reuniu
na manhã de hoje (terça-feira-22)
com o Secretário de Turismo e Via-
gens do Estado de São Paulo, Ro-
berto de Lucena. A pauta do en-
contro versou sobre o apoio ao tu-
rismo local e regional. “Sabemos o
quanto o investimento em turismo
pode gerar novas oportunidades de
emprego e renda. Portanto, se o
Estado fortalecer o turismo, pro-
porcionando mais investimentos
nas cidades que tenham potenci-
al turístico, com certeza estare-
mos criando uma importante ala-
vanca econômica para os muni-
cípios”, afirmou Alex Madureira.

Este é o segundo encontro do
parlamentar com o secretário nes-
te ano. Em janeiro, Alex Madurei-
ra esteve na Secretaria de Turismo
e Viagens para uma primeira audi-
ência, quando solicitou apoio para
a turismo rural, a revitalização do
distrito de Artemis e a implemen-
tação de Rampas Náuticas na orla
do Rio Piracicaba, bem como pro-
jetos para sua preservação e inclu-
são no eixo de turismo náutico.
“Desta vez a pauta foi mais abran-
gente e solicitamos apoio para
municípios que compõem a Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba”, completou Alex Madureira. Encontro de Alex com Lucena foi ontem (22), em São Paulo

Aldo Guimarães

O filme-documentário A Car-
ta, inspirado na Encíclica Lauda-
to Si’ do Papa Francisco, será exi-
bido hoje, 24, às 19h, no Anfitea-
tro da Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto. A en-
trada é gratuita e a exibição é
uma parceria da biblioteca, espa-
ço mantido pela Prefeitura de Pi-
racicaba por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), com o Misp (Museu da
Imagem de Som de Piracicaba),
NEA (Núcleo de Educação Ambi-
ental) e Diocese de Piracicaba.

A produção que aborda o po-
der da humanidade para deter a
crise ecológica estreou em 2021,
no Vaticano, e traz como prota-
gonistas uma indígena da Ama-
zônia, um refugiado do Senegal,
uma jovem ativista indiana e
dois cientistas norte-americanos.
Como destaca a sinopse, são vo-
zes que buscam representar ou-
tras vozes, muitas vezes não ou-
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Em parceria com a Diocese, Biblioteca exibe ‘A Carta’

Filme documentário A Carta traz fatos sobre a posse do Papa Francisco

Divulgação

vidas, sobre as questões críticas
relacionadas às mudanças climá-
ticas. Também apresenta diálo-
gos exclusivos com o Papa Fran-
cisco e dados da história pessoal

do Pontífice, além de fatos iné-
ditos de sua posse, em 2013.

A Carta foi produzido pela
Off The Fence, produtora fran-
cesa vencedora de um Oscar, em

colaboração com o Movimento
Laudato si’ e os Dicastérios
para a Comunicação e para a
Promoção do Serviço do Desen-
volvimento Humano Integral.

Apesar de ter entrada gratuita,
a Diocese de Piracicaba pede a doa-
ção de medicamentos, fio dental, rou-
pas de verão, brinquedos, livros in-
fantis e outros itens, que serão arre-
cadados na entrada da sessão na Bi-
blioteca para serem doados ao Proje-
to Amazônia (https://projeto ama-
zonia-focolares.blogspot.com).

SERVIÇO
Exibição do filme-documen-
tário A Carta. Hoje, 24, às 19h,
no Anfiteatro da Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto (rua Saldanha
Marinho, 333, Centro). Clas-
sificação: livre. Entrada gra-
tuita. Informações (19) 3433-
3674. As próximas exibições
serão divulgadas nas redes so-
ciais: @bibliotecadepiracicaba.
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Projeto estabelece folga para realização de exame
Apresentado pelo vereador

Acácio Godoy (PP), o projeto de
lei 23/2023 foi aprovado em se-
gunda discussão nesta segunda-
feira (22), na 29ª Reunião Ordi-
nária. O texto prevê um dia de
folga anual aos servidores pú-
blicos municipais e empregados
celetistas para a realização de
exames de controle de câncer.

“Certamente, hoje salvamos
dezenas de vidas e, ao longo dos
anos, centenas de vidas”, disse o
vereador, durante a noite desta
segunda, ao comentar a proposi-
tura de sua autoria. “Infelizmente,
o combate ao câncer passa por vári-
as questões e por mais que aja a in-

formação, colocá-la em prática ca-
rece de um empurrãozinho. É isso o
que estamos dando”, completou.

Acácio Godoy fez questão de
reforçar que “o câncer detectado
precocemente, na maioria das ve-
zes, tem cura”. Ao mesmo tempo,
ele acredita que o modelo, ao ser
implantado primeiro pelo setor
público na cidade, servirá de
exemplo na iniciativa privada.

Sua fala foi endossada pelo ve-
reador Paulo Camolesi (PDT), que
trouxe o próprio exemplo. “Posso di-
zer que também passei por isso, dei
o testemunho aqui. Sempre fazen-
do o diagnóstico com prevenção.”

O projeto estabelece que fol-

ga possa ser concedida aos ser-
vidores e empregados públicas
da Administração Direta e Indi-
reta do Município de Piracicaba,
com idade igual ou superior a 40
anos. Os exames preventivos de
controle do câncer de mama e
do colo de útero devem ser com-
provados com atestado médico.

O direito à folga anual somen-
te será concedido aos servidores
estatuários que completaram o
período de estágio probatório e,
no caso dos que trabalhem pelo
regime CLT (Consolidação das
Leis do Trabalho), após um ano
da contratação ou nomeação.

Caberá às chefias imedia-

tas de cada departamento do
órgão, da entidade ou da em-
presa pública, a organização da
escala de folgas para os servi-
dores ou empregados públicas.

Segundo o vereador são mais
de 600 mil registros de câncer, dos
quais 316.280 em mulheres, so-
mente no ano de 2020. “Para o
município, um dia de folga da ser-
vidora ou empregada pública é in-
significante. Para a mulher que
tem a prerrogativa de se cuidar,
beneficiar-se com um diagnóstico
precoce, representa uma vida sal-
va, uma mutilação poupada, a vida
em família e convívio social garan-
tia”, argumenta Acácio Godoy.

O requerimento 444/2023,
do vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), solicita informações
sobre podas de árvores na rua
Capitão Emídio, na altura do
número 729, e na rua Viegas
Muniz, próximos aos números
478 e 349, no bairro São Dimas.
A propositura foi aprovada nes-
ta segunda-feira (22), durante a
29ª Reunião Ordinária da Câma-
ra. “O serviço já foi solicitado,
mas até agora nenhuma provi-
dência foi tomada”, argumenta.

Ele quer saber se a Semozel
(Secretaria Municipal de Obras e
Zeladoria) tem conhecimento da
realização dos serviços de podas
destas árvores e qual a previsão
para a execução, “tem em vista que
a situação vem causando transtor-
nos aos moradores daquelas loca-
lidades”, aponta o parlamentar.
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Requerimento
pede informações
sobre poda
de árvores
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Requerimento sobre a construção de
bolsão em estacionamento é reiterado

A Câmara Municipal apro-
vou nesta segunda-feira (22), na
29ª Reunião Ordinária de 2023,
dois requerimentos apresentados
pelo vereador Paulo Nardino
(PSDB), em que solicitam a cons-
trução de bolsão de estaciona-
mento em dois bairros da cidade.

No requerimento 452/23, o par-
lamentar solicita ao Executivo infor-
mações sobre a construção de bolsão
de estacionamento na avenida Cris-
tovão Colombo, em frente aos núme-
ros 559 e 519, no bairro Algodoal.
Paulo Nardino reitera o pedido do
serviço que já foi solicitado atra-
vés do protocolo nº 2020/62306.

No requerimento 453/23, o ve-
reador solicita ao Executivo infor-
mações sobre a construção de bol-
são de estacionamento na avenida
Orlândia, em frente ao número 77,
no bairro Parque Taquaral, solicita-
do pelo protocolo nº 2019/125541.
Durante a declaração de voto, a ve-
readora Ana Pavão (PL) se pronun-
ciou em relação ao requerimento.

“Já existe uma emenda do

deputado federal Tiririca para
que seja feita essa obra; nosso ga-
binete está acompanhando até
que a obra se concretize”, justifi-
cou a parlamentar. A fala com-
pleta pode ser vista ao clicar no
vídeo que acompanha a matéria.

O pedido é uma reivindicação
dos moradores do bairro, bem
como de frequentadores da igreja
e comerciantes da região, que en-
contram dificuldades para estaci-
onarem seus veículos no local. De
acordo com Paulo Nardino, até o
momento não há respostas em re-
lação a demanda solicitada por eles.

Diante disso, o parlamentar
questiona ao Executivo com as se-
guintes perguntas: se o Executivo
já visitou os locais com a finalida-
de de analisar a possibilidade de
construção de bolsão de estaciona-
mento nos endereços menciona-
dos. Em caso positivo, quando foi
realizada a vistoria e pede apresen-
tação do laudo. Caso seja a respos-
ta negativa, por qual motivo até o
momento não foi vistoriado.

O vereador questiona tam-
bém, se existe algum estudo ou
projeto da Administração Pública
Municipal para a realização dos
serviços solicitados por meio dos
protocolos nº 2020/62306 e nº
2019/125541. Caso positivo, ele
pede que seja fornecido o estudo
ou projeto realizado e  também o
cronograma para o atendimento
das demandas. Em caso negativo,
por qual motivo o até o momento
não houve análise e não atendeu
aos pedidos mencionados. Ele pede
justificativas para os motivos.

Paulo Nardino pergunta,
ainda, se nos estudos realizados
pelo Executivo foram analisados
os impactos ambientais que a
construção do bolsão possa cau-
sar; caso seja positivo, pede que
apresente a análise; caso negati-
vo, se há possibilidade de atendi-
mento da demanda e, se os moti-
vos seriam por carência de dota-
ção orçamentária para a execução
ou seriam por outros motivos e,
finaliza ao pedir justificativas.



A9
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 24 de maio de 2023

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Audiência debate simplificação de
projetos residenciais unifamiliares
Câmara debate em Audiência Pública, hoje (24), projeto sobre retorno de dispositivo
que facilita aprovação de construções e emissão de alvarás para moradias únicas

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza hoje (24), no Plená-
rio “Francisco Antônio Coelho”, a
partir das 14 horas, Audiência Pú-
blica para discutir o projeto de lei
complementar 02/2023, que busca
reinserir no Plano Diretor de De-
senvolvimento do Município de Pi-
racicaba (PDDMP) dispositivo que
institui projeto simplificado para a
construção de residências unifami-
liares, ou seja, aquelas unidades de
moradias independentes, constitu-
ídas por uma habitação por lote.

Solicitada por meio do reque-
rimento 390/2023, de autoria da
vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo a Cidade é Sua,
a audiência convoca o secretário
municipal de Obras e Zeladoria,
a secretária municipal de Habita-
ção e Gestão Territorial, o secre-

tário municipal de Governo e De-
senvolvimento Econômico e o
Procurador Geral do Município.

A propositura também con-
vida o prefeito Luciano Santos
Tavares de Almeida (sem parti-
do), e representantes da Associ-
ação de Engenharia e Arquite-
tura de Piracicaba (AEAP), do
CAU (Conselho de Arquitetura e
Urbanismo), do Conselho Regi-
onal de Engenharia e Agronomia
(CREA), do Conselho Regional de
Corretores de Imóveis (CRECI),
de associações de moradores de
bairros e demais interessados.

O requerimento que solicita a
audiência informa que a revisão do
PDDMP, aprovado pela Lei Com-
plementar 405/2019, “suprimiu
disposições acerca da possibilida-
de de aprovação de projetos de re-

sidências unifamiliares e emissão
do respectivo Alvará de Licença de
Obra, com apresentação apenas de
planta da obra, contendo o seu pe-
rímetro, em substituição ao proje-
to arquitetônico, por opção do pro-
prietário e devidamente assistido
por profissional habilitado” e, assim,
entende que se faz necessário discu-
tir a reinserção de tal instituto no
PDDMP, conforme prevê o projeto
de lei complementar 02/2023.

“A presente propositura pre-
tende simplificar os procedimentos
de aprovação de projetos para resi-
dências unifamiliares, de modo que
as disposições internas dos com-
partimentos, suas dimensões, áre-
as e destinações, bem como as ques-
tões relativas à devassa da priva-
cidade da vizinhança, as condi-
ções gerais de segurança, habita-

bilidade e insalubridade, tais
como aeração, insolação e outras,
serão de total e exclusiva res-
ponsabilidade dos profissionais
técnicos responsáveis pela obra e
do proprietário, garantindo mais
praticidade, celeridade e eficiência
ao processo”, traz o requerimento.

A audiência pública é aberta
a todos os interessados, que po-
dem participar, presencialmente,
no Plenário “Francisco Antônio
Coelho”, localizado no térreo do
prédio principal da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, na rua Al-
feres José Caetano, 834, centro.

O evento também será trans-
mitido ao vivo pela TV Câmara
nos canais 11.3 (sinal aberto digi-
tal), 4 da Net/Claro, 9 da Vivo, e
pelas páginas do YouTube e Fa-
cebook do Legislativo municipal.

Conferir a dedicação, amor
e desprendimento com que o
Instituto Magnus desenvolve
no treinamento de cães-guias
para pessoas com deficiência
visual e, ao mesmo tempo levar
ao conhecimento da entidade
uma denúncia de violência e
maus tratos em Piracicaba.

Foi assim, que a vereadora
Alessandra Bellucci (Republicanos),
na manhã desta segunda-feira
(22), juntamente com as assesso-
ras Célia e Paola, acompanhada pelo
coordenador do Centro de Controle
de Zoonoses de Piracicaba, Matheus
Ferreira dos Santos, além do se-
tor de Direito Animal, da Guarda
Civil Municipal, integrada pelos
soldados: Clodoaldo, Sandra, Gei-
son e Leandro visitou as dependên-
cias do Instituto, localizado na zona
rural da cidade de Salto do Pira-
pora, em área de 15 mil metros
quadrados, região de Sorocaba.

O diretor-geral, Thiago Pe-
reira recebeu a comitiva piracica-
bana e apresentou todo o com-
plexo do Instituto Magnus, que
atua sem fins lucrativos, em par-
cerias com a iniciativa privada,
fundado em 2016 e, com sua atu-
al atividade voltado ao treina-
mento de cães-guias para pesso-
as com deficiência visual, em es-
trutura para atender da melhor
forma possível todas as etapas do
processo de treinamento dos cães.

Na sequência da apresentação
a comitiva piracicabana foi recebi-
da por Kátia Garcia, cantora e com-
positora brasileira de sucesso, com
deficiência visual, que também atua
no Instituto Magnus, sempre ao
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Denúncia motiva vereadora a conhecer
centro de excelência na defesa animal

Alessandra Bellucci esteve em Salto do Pirapora para verificação
de denúncia e conhecer o trabalho social desenvolvido pelo
Instituto Magnus, destaque na América Latina

Guilherme Leite

lado de seu cão-guia Willy. Ela con-
tou um pouco de sua trajetória de
vida, do quanto o cão é fundamen-
tal em sua vida e da disposição de
hoje continuar no trabalho do Ins-
tituto, que conta com mais de 700
pessoas na fila de espera frente aos
76 cães guias à disposição de adul-
tos e crianças nas mais diferentes
deficiências, a exemplo da visual,
autismo e síndrome de down.

“O cão precisa estar em ati-
vidade, a felicidade do animal é
que importa, tudo começa na ma-
ternidade, passando por treina-
mento, com tutores, para depois
vir a socialização, onde o cão e a
pessoa viram um só”, resumiu
Kátia Garcia para lembrar que o
uso da bengala foi um instrumen-
to de passagem e que o cão é o seu
companheiro e parceiro de vida.

Kátia concluiu sua interação
com a comitiva piracicabana, na
distribuição de óculos escuros,
no desafio de atravessar um cor-
redor sensorial, com diferentes
obstáculos, na experiência mo-
mentânea do que enfrenta uma
pessoa com deficiência visual.

O instrutor Moisés Vieira tam-
bém fez a sua interação com a co-
mitiva piracicabana e, comentou
especificamente sobre a demanda
levada pela vereadora Alessandra
Bellucci, na denúncia de maus tra-
tos e violência a que estaria envolvi-
do um animal do Instituto em pos-
se de um cidadão de Piracicaba.

Moisés disse lembrar bem des-
te caso, pois foi ele mesmo quem fez
todas tratativas com a família. E,
prometeu verificar a situação, lem-
brando que este cidadão fez todos

os procedimentos, a exemplo de fi-
car no Instituto por duas semanas,
onde são levantadas as possibilida-
des de incompatibilidade e outros
procedimentos para de fato a pes-
soa ter a permissão do cão-guia.

A vereadora Alessandra Be-
llucci destacou a relevância do
Instituto Magnus no Brasil, com
destaque referencial que até já
mereceu matéria especial na Rede
Globo de TV, no programa do
apresentador Luciano Huck.

A parlamentar também conhe-
ceu as demais dependências do
Instituto, como a ampla área de
recreação e treinamento, cozinha,
centro cirúrgico, maternidade, sala
de limpeza e banho e demais luga-
res especialmente montados para
acolher os animais. Além de conhe-

cer a frota de veículos devidamen-
te adaptada para o resguardo e
transporte dos animais. E, de refor-
çar o interesse de Piracicaba em es-
tabelecer parcerias que possam evi-
denciar a luta pela defesa animal.

SERVIÇO
O Instituto Magnus conta com
as inscrições das pessoas
que desejam ter um cão-guia.
Então, caso você conheça al-
guém que poderia ser benefi-
ciado pelo programa, peça
para se inscrever no site:
www.institutomagnus.org.br
ou ligar nos telefones: (15)
3042.1110 e (15) 99755.7201.
Todos os serviços ofereci-
dos pelo Instituto, incluin-
do estadia em hotel próprio
são totalmente gratuitos.

O Conceito Pony Coupé, da
Hyundai Motor Company, foi
recriado e fez sua estreia
mundial – quase 50 anos
após sua estreia original – no
Lago de Como, na Itália. Ini-
cialmente revelado no Salão
do Automóvel de Turin de
1974, o Pony Coupé é um ve-
ículo importante na história e
herança de design da empre-
sa. A Hyundai Motor apresen-
tou o Conceito Pony Coupé
reconstruído no evento inau-
gural da “Hyundai Reunion”,
uma plataforma de ativação
da herança da marca que re-

f lete sobre o passado da
Hyundai Motor e sua direção
futura. Estiveram Giorgetto
Giugiaro e seu filho Fabrizio
Giugiaro, ele próprio desig-
ner de longa data, para sina-
lizar a restauração anuncia-
da anteriormente, concluída
pelo GFG Style, centro de es-
tilo que se baseia na experi-
ência criativa de Fabrizio e
Giorgetto, do carro que levou
à criação da linha Pony da
marca, que foram os primei-
ros modelos de produção em
massa desenvolvidos de for-
ma independente na Coreia.

HYUNDAI PONY COUPÉ

Divulgação

Questionamentos sobre a
reinauguração do CRAS (Centro
de Referência de Assistência So-
cial) do bairro Jaraguá estão no
requerimento 442/2023, apro-
vado na reunião ordinária des-
ta segunda-feira (22). De auto-
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Requerimento pede informações
sobre CRAS do bairro Jaraguá

ria do vereador Zezinho Perei-
ra (União Brasil), o requerimen-
to questiona se o CRAS possui
data para a reinauguração já
que a reforma já foi concluída e
qual foi a empresa responsável pela
reforma do centro de referência.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Na semana passada, trata-
mos neste nosso espaço dos pe-
rigosos da tuberculose, agora
que os dias estão mais frios. Com
a aproximação do Inverno, a
preocupação com doenças co-
muns nesta época é sempre cres-
cente, sobretudo para pessoas
que convivem com o HIV, as
quais precisam ter cuidados es-
pecíficos para evitar o adoecimen-
to e, claro, até mesmo o óbito. Este
é um problema muito comum
que, no dia a dia do trabalho do
Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids, Sífilis e Hepatites Vi-
rais), temos que enfrentar com
populações em situação de rua.

A infecção pelo vírus da imu-
nodeficiência humana (HIV)
compromete o sistema imunoló-
gico, tornando os pacientes mais
suscetíveis a uma variedade de
infecções, incluindo as infecções
respiratórias agudas graves. Es-
sas infecções podem apresentar
uma ampla gama de manifesta-
ções clínicas e ter um impacto sig-
nificativo na morbidade e morta-
lidade dos pacientes com HIV.

ASPECTOS
CLÍNICOS
1. Pneumonia Pneumocys-

tis jirovecii: A pneumonia por
Pneumocystis jirovecii é uma
das principais infecções respira-
tórias em pacientes com HIV.
Apresenta-se com sintomas
como tosse seca, dispneia (difi-
culdade respiratória), febre, fa-
diga e perda de peso. O diagnós-
tico é confirmado por exames de
imagem e testes laboratoriais.

2. Tuberculose: A tuberculo-
se (TB) é uma infecção bacteria-
na crônica que pode afetar os
pulmões e outros órgãos. Pacien-
tes com HIV têm um risco signifi-
cativamente maior de desenvol-
ver tuberculose ativa. Os sinto-
mas incluem tosse persistente,
febre, sudorese noturna, perda
de peso e fadiga. O diagnóstico
envolve testes de escarro, radio-
grafia de tórax e, em alguns ca-
sos, cultura de micobactérias.

3. Infecções respiratórias
virais: Pacientes com HIV tam-
bém são mais suscetíveis a in-
fecções respiratórias virais,
como influenza (gripe), vírus sin-
cicial respiratório (VSR) e herpes
simplex. Essas infecções podem
levar a complicações graves, in-
cluindo pneumonia viral e exa-
cerbação da imunossupressão.

ASPECTOS
EPIDEMIOLÓGICOS
1. Imunossupressão e con-

tagem de células CD4: O risco
de infecção respiratória aguda
grave está diretamente relacio-
nado ao grau de imunossupres-
são do paciente, medido pela
contagem de células CD4.
Quanto menor a contagem de
células CD4, maior é a suscetibi-
lidade a infecções oportunistas.

2. Terapia antirretroviral
(TARV): A adesão à TARV de-

DesafiosDesafiosDesafiosDesafiosDesafios
da infeçãoda infeçãoda infeçãoda infeçãoda infeção
respiratóriarespiratóriarespiratóriarespiratóriarespiratória
grave emgrave emgrave emgrave emgrave em
pacientespacientespacientespacientespacientes
com HIVcom HIVcom HIVcom HIVcom HIV

sempenha um papel fundamen-
tal na redução do risco de infec-
ções respiratórias graves em pa-
cientes com HIV. A TARV melho-
ra a função imunológica, aumen-
tando a contagem de células
CD4 e reduzindo a carga viral.

3. Coinfecções: A presença de
outras infecções, como hepatite
viral, coinfectada com o HIV, pode
agravar a suscetibilidade a infec-
ções respiratórias agudas graves.

PREVENÇÃO E
TRATAMENTO
1. A vacinação contra influ-

enza e pneumonia bacteriana é
essencial para prevenir complica-
ções respiratórias em pacientes com
HIV. Além disso, é recomendada a
imunização contra outras infec-
ções virais, como hepatite A e B.

2. Profilaxia primária e se-
cundária: A profilaxia com me-
dicamentos, como trimetoprim-
sulfametoxazol, pode ser reco-
mendada para prevenir a pneu-
monia por Pneumocystis jirove-
cii em pacientes com baixa conta-
gem de células CD4. A profilaxia
secundária é recomendada para
reduzir o risco de recorrência.

3. Tratamento específico: O
tratamento das infecções respira-
tórias agudas graves em pacien-
tes com HIV envolve o uso de me-
dicamentos antivirais, antibióticos
e antifúngicos, dependendo do
agente infeccioso identificado.

A infecção respiratória agu-
da grave em pacientes HIV-posi-
tivos apresenta desafios clínicos
e epidemiológicos significativos. A
prevenção e o tratamento efica-
zes dessas infecções requerem
uma abordagem abrangente, in-
cluindo adesão à TARV, vacina-
ção, profilaxia e tratamento ade-
quado. A conscientização sobre os
riscos e a implementação de me-
didas preventivas são fundamen-
tais para reduzir a morbidade e a
mortalidade associadas a essas
infecções em pacientes com HIV.

Vale pontuar, também, que
além da vacinação, da profilaxia
e, no caso, de acometimento da
doença, do tratamento com me-
dicamentos, também é importan-
te a alimentação saudável, que
sempre contribuiu para o siste-
ma imunológico, e o uso de aga-
salhos, mantas e cobertores, es-
pecialmente no período noturno.

Desta forma, aproveito esse
espaço para também divulga a
campanha do agasalho promo-
vido pelo Fussp (Fundo Social
de Solidaridade de Piracicaba,
que continua recebendo doações
de cobertores, mantas e roupas
na Central de Projetos (rua Pro-
fessor José Rosário Losso, 946,
Jaraguá). Mais informações po-
dem ser conseguidas pelo tele-
fone da Central: 3422-9677.

Prevenção ePrevenção ePrevenção ePrevenção ePrevenção e
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eficazes dessaseficazes dessaseficazes dessaseficazes dessaseficazes dessas
infecçõesinfecçõesinfecçõesinfecçõesinfecções
requerem umarequerem umarequerem umarequerem umarequerem uma
abordagemabordagemabordagemabordagemabordagem
abrangenteabrangenteabrangenteabrangenteabrangente
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Vereadores aprovam moção de apelo
contra municipalização de escolas
Vereador Paulo Campos (Podemos) adiantou que vai propor audiência pública para
debater o tema com a comunidade escolar e dirigentes municipais e estaduais

A possibilidade de municipali-
zação de oito escolas estaduais de
Piracicaba dominou os debates
durante a 29ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (22). O tema
foi abordado pela oradora Patrícia
Fedrizzi da Silva, mãe de alunos de
uma das escolas, na Tribuna Po-
pular. Em seguida, os vereadores
debateram e aprovaram em regi-
me de urgência, por unanimidade,
a moção nº 69/2023, de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL),
de apelo ao secretário estadual de
Educação, Renato Feder, para que
a municipalização não aconteça.
Durante a discussão, o vereador
Paulo Campos (Podemos) adian-
tou que vai protocolar um reque-
rimento para convocação de uma
audiência pública sobre o tema.

A proposta envolveria as es-
colas estaduais Honorato Faus-
tino, Professor Afonso José Fio-
ravante, Professora Jaçanã Alta-
ir Pereira Guerrini, Comendador
Mário Dedini, Professora Miran-
dolina de Almeida Canto, Morais
Barros, Samuel de Castro Neves
e Alcides Guidotti Zagatto.

Ao discutir a moção, Trevisan
Jr. destacou que as escolas possu-
em altos índices no Ideb (Índice de
Desenvolvimento da Educação Bá-
sica) e que a Honorato Faustino se
configura entre as 100 melhores do
País e a primeira do Estado. Ele
criticou que a proposta tenha sur-
gido de forma abrupta e sem dis-
cussão com a comunidade escolar.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) salientou a qualidade dos pro-
fessores da rede municipal de
ensino, mas ponderou que a cate-
goria não tem recebido o devido
estímulo para o trabalho e tem atu-
ado em carga horária dobrada.
“Somos contra a municipalização
nos moldes como está sendo pro-
posto, enfiando goela abaixo. Pre-
cisamos fazer o debate”, afirmou.

A vereadora Ana Pavão (PL)
disse que participou de uma reu-
nião, na última sexta-feira (19), com
o secretário municipal de Educa-
ção, Bruno Roza, com o dirigente
de ensino, Fábio Negreiros, e com

diretores das escolas em questão.
Segundo a parlamentar, houve a
garantia de que não há nada for-
malizado em relação à municipali-
zação das unidades. Ela explicou
que havia apenas um desejo do
prefeito Luciano Almeida (sem par-
tido) em assumir as escolas, mas
que a proposta seria colocada em
debate com a comunidade escolar.

Mal entendido – Para o vere-
ador Gilmar Rotta (PP), o fato foi
criado pelo próprio prefeito e pelo
secretário, quando gravaram um
vídeo em frente à sede da Secreta-
ria Estadual de Educação e cita-
ram a proposta de municipalização.
Entre os problemas citados pela
categoria, segundo o vereador, es-
tão a necessidade de realocação
de professores e a falta de estru-
tura para os profissionais da rede
municipal, se assumirem o traba-
lho. Ele incitou o prefeito e o se-
cretário para que corrijam a fala,
caso tenha sido mal explicada.

O vereador Paulo Campos
(Podemos) colocou que a mudan-
ça afetaria um universo de 2,5 mil
alunos, além da rotina de pais e
professores, que já estão satisfei-
tos com o programa de ensino in-
tegral e com a qualidade da edu-
cação oferecida nas unidades.
“Em time que está ganhando, não
se mexe”, avaliou. O vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cás-
sio Fala Pira, elencou as dificul-
dades que o município já possui
na gestão da educação, como a
falta de produtos na merenda,
professores mal remunerados e
falta de segurança nas escolas.

Para o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), escolas como a Ho-
norato Faustino são um exemplo
de excelência na educação pública.
“Sou favorável à multiplicação des-
ses exemplos e não em acabar com
um ensino que é referência”, afir-
mou. A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Cida-
de é Sua, disse que a manifestação
da comunidade escolar é legítima
e, com a moção de apelo, antecipa-
se a discussão do caso, antes que o
convênio se torne realidade.

Mãe de alunos critica proposta
de municipalização de escolas

Patrícia Fedrizzi da Silva destacou preocupação com
continuidade do programa e destino dos professores

Guilherme Leite

A psicóloga Patrícia Fedri-
zzi da Silva usou a Tribuna
Popular, durante a 29ª Reu-
nião Ordinária, nesta segun-
da-feira (22), para argumen-
tar contra a proposta de mu-
nicipalização de oito escolas
estaduais. Na reunião, os ve-
readores aprovaram moção
de apelo ao Governo do Es-
tado para que as unidades
não sejam transferidas para
a gestão da rede municipal.

A oradora destacou uma
série de benefícios proporcio-
nados pelo programa atual-
mente executado nas escolas,
que fazem parte do PEI (Pro-
grama de Ensino Integral). A
principal preocupação é
quanto à interrupção do pro-
grama que, segundo a mãe,
desenvolve as competências
socioemocionais dos alunos,
através de um ensino huma-
nizado, em um ambiente de
acolhimento e tolerância.

A oradora ainda avaliou
que não há vantagem nenhu-
ma com a municipalização.
“No contexto em que se en-
contram as unidades em

questão, a municipalização
não deve ser aplicada. A coe-
são e coerência acontecem
porque equipes de trabalho
estão há anos juntas”, afir-
mou. Ela ainda relatou a preo-
cupação com o destino dos
professores e funcionários, já
que, com a falta de profissio-
nais na rede estadual, após o
convênio com o município, eles
poderiam ser destinados para
outras unidades, teriam os sa-
lários reduzidos ou ficariam
sem os postos de trabalho.

Na rede municipal, por
exemplo, não há disciplinas de
Artes, Educação Física e Inglês.
Além disso, não há garantias
de que o ensino continuaria a
ser integral, tendo em vista que
o município possui esse mo-
delo apenas para 15 turmas.
Por fim, a proposta da oradora
é que a municipalização seja
melhor estudada. “O município
pode se debruçar para estudar
o PEI e voltar com uma propos-
ta que valorize os funcionári-
os da rede municipal e tenha
uma linha de trabalho coeren-
te e a longo prazo”, destacou.

Durante os dias 20 e 21 de
maio da 38ª Festas das Na-
ções de Piracicaba, a Secreta-
ria de Saúde disponibilizou
tenda e equipe para imuniza-
ção dos visitantes contra gri-
pe/influenza. Neste período,
408 pessoas foram vacinadas,
número considerado positivo
pelo secretário de Saúde. “Po-
demos considerar um bom
número já que a população
pedia alternativas para a ofer-
ta do imunizante na cidade e
nós o fizemos no recinto da
festa”, destacou Filemon Silva-
no, ao lembrar que as unida-
des UBS Caxambu e CRAB
Vila Rezende também ficaram
abertas no sábado para que a
população se imunizasse.

NÚMEROS - Até hoje, 23/05,
de acordo com o Departa-
mento de Imunização da Vi-
gilância Epidemiológica, já
foram apl icadas mais de
49.100 doses do imunizan-
te contra a gripe na cidade.
Além disso,  SMS reforça
que até dia 26/05, a vaci-
nação contra Influenza/gri-
pe – e também da Covid Bi-
valente – acontece nas 68
unidades de saúde da ci-
dade: CRABs e UBSs, das
8h às 15h (exceto CRAB
Paulista), e PSFs, das 8h
às 16h. As UBSs Caxambu
e Centro estarão com ho-
rár io  especia l  de atendi -
mento para imunizar a po-
pulação das 17h às 20h.

VACINA NA FESTA

Divulgação

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  30/2023
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço
nº 30/2023, Processo: 382/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRE-
SA PARA FORNECIMENTO DE MATERIAL PARA MANUTENÇÃO DE ESTRADAS RU-
RAIS.  As propostas serão acolhidas com início no dia 25/05/2023,  às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 06/06/2023. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 10:00 horas do dia 06/06/2023. Deve ser observado o horário de Brasí-
lia. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet, por
intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encon-
tra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pe-
dro, 23 de maio de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SRA. NEUVA INACIO PEREIRA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 52 anos, filha do Sr. Agri-
vino Maciel dos Santos e da Sra.
Oraci Inacio Pereira, já falecida;
deixa os filhos: Patricia Pereira
Silva e João Vitor Pereira Costa.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO BARBOSA FRAN-
CO DE MORAES faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 81
anos, filho dos finados Sr. Jose
Franco de Moraes e da Sra. Apa-
recida Barbosa Franco, era casa-
do com a Sra. Celia Ubices Franco
de Moraes; deixa os filhos: Paulo
Jose Ubices de Moraes, casado
com a Sra. Renata de Moraes;
Emerson Marcial Ubices de Mora-
es, já falecido e Anderson Antonio
Ubices de Moraes. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
15h30 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal de
Charqueada/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM ISABELA LANZONI DE
GODOY PEREIRA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 15 anos,
filha do Sr. Jonas de Godoy Pereira
e da Sra. Andrea Cristina Lanzoni
de Godoy Pereira. Deixa demais fa-
miliares e amigos. O velório ocorreu
ontem das 04h00 às 11h30 no “Sa-
lão Nobre” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, em seguida sendo realizada a
Cerimônia de Homenagens Póstu-
mas no mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA ANTO-
NIA SCAGNOLATO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 80
anos, filha dos finados Sr. Augus-
to Berto e da Sra. Ana Perrone,
era viúva do Sr. Antonio Scagno-
lato Sobrinho; deixa as filhas: Ana
Lucia Scagnolato e Celia Regina
Scagnolato. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 13h00 da sala
“D” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ELIZA DA SILVA
COLLETTI faleceu ontem, nesta

cidade, contava 91 anos, fi lha
dos finados Sr. Juvenal Leite da
Silva e da Sra. Maria Schebli, era
viúva do Sr. Anthenor Colletti;
deixa os filhos: Analberto Collet-
ti, já falecido; Ariovaldo Colletti,
já falecido; Marta Aparecida Col-
letti e Amarildo Antonio Colletti,
casado com a Sra. Andressa Pa-
tricia Spravati Colletti. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, sala “C”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CANDIDO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 85 anos, fi-
lho dos finados Sr. João Candido
dos Santos e da Sra. Mariana Mar-
tins Vieira, era viúvo da Sra. Maria
do Socorro Candido; deixa as filhas:
Maria Jose Gomes, casada com o
Sr. Donisete Gomes e Teresa de
Jesus Candido, casada com o Sr.
Fernando Josielson. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM EDSON CARLOS DA SIL-
VA JUNIOR faleceu ontem, nesta
cidade, contava 24 anos, filho do
Sr. Edson Carlos da Silva e da Sra.
Valdice Alves da Cruz Silva. Deixa
as irmãs: Jessica e Barbara; de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Sa-
fira”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LORENA GIRALDO
MOSQUERA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 38 anos, filha
do Sr. Miguel Angel Giraldo San-
chez, já falecido e da Sra. Maria
Aydee Mosquera Cardona, era
casada com o Sr. Gilberto Arias
Garzon. Deixa o filho: Santiago
Arias Giraldo; demais familiares
e amigos. O velório teve início
ontem às 20h00 até às 16h00 de
hoje no Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Esmeralda”, seguin-
do o féretro às 16h15 para a rea-
lização da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE DE PAULA SCI-
ENZA faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 71 anos de idade e
era viúva do Sr. Nildo Scienza. Era
filha do Sr. Silvio de Paula e da Sra.
Beatriz R. de Paula, falecidos.
Deixa os filhos: Marcio Cleber Sci-
enza casado com Soeli Ribeiro Fran-
ca, Nildo Scienza Junior casado com
Érica Mariana Urbano Scienza e
Marcos Roberto Scienza, falecido.
Deixa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos.   O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre para

a cidade de Itirapina saindo do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende Sala
- 02 as 12:30hs, onde foi  sepulta-
da as 16:00 hs no Cemitério Muni-
cipal de Itirapina. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCIA BENATTO FURLAN
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 81 anos de idade e era
viúva do Sr. Ayrton João Furlan. Era
filha do Sr. Paulo Benatto e da Sra.
Filomena Popolito, falecidos. Deixa

FALECIMENTOS
os filhos: Gilberto Antônio Furlan
casado com Rosana Blanco Parra
Furlan, Ana Lucia Furlan Capranico
casada com Jose Antônio do Amaral
Capranico, Mauricio Pascoal Furlan
casado com Viviane Aparecida Sar-
tori Furlan. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 10:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 3, seguindo para o Cemite-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NADIA DA HORA faleceu an-
teontem na cidade de São Pedro,
contava 89 anos de idade e era viú-
va do Sr.Maurilio da Hora. Era filha
dos finados Sr.Julio Aguiar Pupo e
da Sra.Emylce Baptista Pupo.Deixa
sobrinhos e demais parentes. O seu
sepultamento deu se ontem  saindo
o féretro ás 10:30 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em jazigo
da família. Esta sala possui servi-
ço de Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555


